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Présidence de la 
République: 

Tebboune nomme Abdelaziz 
Khellaf directeur 

de cabinet et Samir Aggoune 
porte-parole officiel

Abdelmadjid Tebboune : 
“Le caractère social de l’Etat 

algérien ne changera pas”

Gouvernement-Walis : 
Réaliser l’équilibre territorial à travers un développement 

“intégré, cohérent et durable”

Le président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune a signé 
dimanche deux décrets présidentiels 

en vertu desquels il a nommé M. Abdelaziz 
Khellaf directeur de Cabinet à la présidence 
de la République, et M. Samir Aggoune 
porte-parole officiel de la Présidence, 
indique un communiqué de la Présidence 
de la République.
“Le président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune a signé, ce jour, 
un décret présidentiel en vertu duquel il a 
nommé M. Abdelaziz Khellaf directeur de 
Cabinet à la présidence de la République 
en remplacement de Noureddine Bardad 
Daidj, appelé à d’autres fonctions”, lit-on 
dans le communiqué.

“M. le Président a également signé un décret 
présidentiel en vertu duquel il a nommé M. 
Samir Aggoune en qualité de porte-parole 
officiel de la présidence de la République”, 
a conclu le communiqué.

“Le caractère social de l’Etat 
algérien ne changera pas” les 
, a déclaré samedi le président 

Tebboune dans son allocution d’ouverture 
des travaux de la troisième conférence 
Gouvernement /Walis, dont les travaux 
se déroulent au Club des pins, selon des 
extraits rapportés par la télévision.  
S’adressant aux walis, le chef de l’Etat les 
a exhorté à “se débarrasser du spectre de la 
peur”, les assurant que “vous êtes protégés 
par la force de la loi”.
Une peur qui inhibe leur initiatives dans 
la gestion, de crainte de faire l’objet  de 
poursuites judiciaires pour délit de gestion 
et de corruption, deux accusations  qui 
valent actuellement à nombre d’ex-walis 
d’être sous les verrous.
En termes d’annonces, le président 
a informé que le premier vaccin anti 
Covid-19 made in Algeria sortira des 
lignes de production de l’usine SAIDAL 
de Constantine le 29 septembre  et que 
les capacités de production d’oxygène de 
l’Algérie sont de 500.000 litres/jour.

Enfin le président Tebboune a également 
déclaré que l’allocation chômage  qu’il 
avait précédemment annoncé à la presse 
“sera effective, à partir de janvier 2022. Et 
à ce propos il faut rappeler que le Premier 
ministre avait expliqué que cette allocation 
sera attribuée selon des critères rigoureux 
qui seront élaborés par le ministère des 
Finances, en collaboration avec  les APC.

Les participants à la 
rencontre Gouvernement-
walis ont recommandé, 

dimanche à Alger, d’adopter 
un développement “intégré, 
cohérent et durable” pour traiter 
la problématique de l’équilibre 
territorial.
Les participants au 2e 
atelier de la rencontre sur le 
“Développement territorial 
équilibré” ont souligné que “le 
traitement de la problématique de 
l’équilibre territorial passe par un 
développement intégré, cohérent 
et durable, dans le cadre d’une 
stratégie nationale inclusive aux 
contours clairs”.
Les responsables et experts ayant 
pris part à cet atelier ont plaidé pour 
le renforcement de l’attractivité 
de l’investissement à travers 
l’exploitation des ressources des 
différentes régions du pays.
Les participants ont insisté, 
à cet égard, sur l’impérative 
mise en oeuvre et actualisation 
des orientations stratégiques 
du Schéma national de 

l’aménagement du territoire 
(SNAT), en prorogeant les délais 
de mise en œuvre de ce Schéma à 
long terme (2040) et en mettant en 
place un programme de rattrapage 
pour les wilayas du sud.
Les animateurs de cet atelier ont 
relevé l’importance de parachever 
les projets des nouvelles villes, à 
l’instar des villes de Boughzoul 
et de Hassi Messaoud, ainsi qu’à 
la mise en place de plans de 
développement, notamment pour 
les régions montagneuses.
Aussi, ont-ils souligné la 
nécessité de parachever le 
plan d’aménagement des villes 
frontalières où il convient de créer 
des zones franches pour renforcer 
l’échange commercial avec les 
pays du voisinage.
Les participants à cet atelier 
ont recommandé un nouveau 
découpage administratif pour la 
création de nouvelles wilayas, 
daïras et communes et le 
recensement des ressources 
et des énergies des différentes 
régions, tout en élaborant des 

plans de développement pour 
l’investissement.
Dans le domaine agricole, l’accent 
a été mis sur l’importance de 
la classification des espaces de 
production agricole pour réaliser 
la sécurité alimentaire, développer 
les industries manufacturières 
et la production céréalière et 
oléicole pour réduire la facture  
d’importation, en recourant aux 
nouvelles technologies.
Concernant le dossier de l’emploi, 
les participants ont plaidé pour la 
révision des statuts avec la mise 
en place de mesures incitatives, 
notamment pour certains postes 
dans les régions isolées. Ils ont 

aussi appelé à revoir le système de 
recrutement dans les régions du 
sud et des hauts plateaux.
Ils ont également souligné 
la nécessaire levée du gel de 
l’activité de transport collectif 
et de transport des marchandises 
au niveau des régions rurales 
de même que celui des activités 
économiques dans la région de 
Hassi Messaoud, décidé en 2005.
Dans le secteur de l’éducation, 
ils ont préconisé l’introduction 
de mécanismes incitatifs au profit 
des entreprises pour l’intégration 
des diplômés du secteur de la 
formation professionnelle et la 
réalisation de groupes scolaires 

comprenant tous les cycles avec 
la généralisation de la restauration 
scolaire et le renforcement du 
transport scolaire.
Dans le secteur de la santé, 
l’accent a été mis sur la nécessité 
de renforcer les soins de santé et 
de doter le parc automobile de 
cliniques mobiles et d’ambulances.
Au sujet du développement 
des dix nouvelles wilayas, les 
participants à ce 2e atelier ont 
insisté sur l’impératif de renforcer 
le recrutement externe avec la mise 
en place de mesures incitatives.
Ils ont aussi préconisé la mise 
en place d’un programme de 
rattrapage et de mise à niveau en 
matière de développement et la 
réalisation d’infrastructures.
Les intervenants ont également 
appelé à l’élaboration d’un 
plan d’investissement selon les 
spécificités de chaque région, 
insistant sur l’importance de la 
concrétisation de la démocratie 
participative et l’activation du rôle 
du conseil consultatif communal.
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Investissement, emploi durable, gestion des crises 
et des services publics :

 Les collectivités locales veulent faire leur mue

Rencontre Gouvernement-Walis :
 La révision du Schéma national d’aménagement 

du territoire, une priorité

Le procès de l’ancien ministre de la Justice Tayeb Louh reporté 
au 10 octobre

Deuxième et ultime 
journée de la rencontre 
Gouvernement- Walis, 

entamée, hier samedi, sous la 
présidence du Chef de l’Etat, 
Abdelmadjid Tebboune, au Centre 
international de conférences, à 
Alger.
Ce dimanche, la reprise reste 
marquée par la poursuite des 
travaux des cinq ateliers mis en 
place hier.
Placée sous le thème “Relance 
économique, équilibre régional, 
justice sociale”, cette rencontre 
de haut niveau tend à traduire, 

dans les faits, les engagements 
inscrits dans le programme du 
président de la République.
Selon le ministre de l’Intérieur, 
des Collectivités locales et de 
l’Aménagement du territoire 
et maître de cérémonie, Kamal 
Beldjoud, les recommandations 
devant sanctionner ces travaux 
vont  constituer une feuille de 
route «que nous veillerons à 
mettre en œuvre en concertation 
avec tous les acteurs», a-t-il 
indiqué.
C’est dire un peu si les collectivités 
locales  entendent faire une mue 

salvatrice, sur la base d’une 
nouvelle philosophie résumée en 
deux principaux thèmes, à savoir 
“Adaptation des programmes 
de développement local : vers 

une démarche plus innovante et 
participative” et “Développement 
territorial équilibré : entre 
l’ambition de relance et 
l’impératif d’attractivité”.

Le curseur est aussi placé 
des impératifs devant aboutir 
à la redynamisation de 
l’investissement, la création 
de richesse et des emplois 
durables, la gestion des crises 
au niveau local , à l’instar des 
feux, stress hydrique, Covid-19 
pour en repenser les modes de 
prévention, de coordination 
et d’intervention ainsi que  la 
refonte des modes de gestion des 
services publics locaux , suivant 
une d’une démarche «rationnelle, 
économique et efficace», a-t-on 
tenu à souligner dans ce chapitre.

Le Premier ministre, 
ministre des 
Finances, Aïmene 

Benabderrahmane, a affirmé que 
la révision du Schéma national 
d’aménagement du territoire 
(SNAT) dans les prochaines 
semaines, constitue une 
priorité pour le Gouvernement, 
dans le but de concrétiser un 
développement local équilibré.
Visitant les cinq (5) ateliers 
organisés dans le cadre de 
la rencontre Gouvernement-
walis qui s’est ouverte à 
Alger, sous la supervision du 
président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
le Premier ministre a indiqué 
que parmi les plus importants 
défis, figurent la concrétisation 
de l’autosuffisance, à savoir, 
la sécurité alimentaire, la 
production des matières 
premières localement, ainsi que 
l’adoption d’une feuille de route 
sanitaire et éducative précise.
Selon M. Benabderrahmane qui 
était accompagné des ministres 
de l’Intérieur, de l’Agriculture 
et de l’énergie, ainsi que du wali 
d’Alger, il importe de “ revoir 
plusieurs projets qui n’ont pas 

porté leurs fruits”, relevant que 
pendant les années 2014, 2015 
et 2016, plusieurs dépassements 
ont été enregistrés concernant 
l’aménagement du territoire 
et ayant induit un recul dans 
le développement local et la 
réalisation de certains projets 
qui n’avaient pas d’utilité ou un 
besoin pour la population.
Pour M. Benabderrahmane, 
cette situation requiert un retour 
au recensement économique 
au niveau de chaque wilaya 
et de chaque région, en vue 
d’identifier les structures et les 
moyens existant dans chaque 
wilaya.
“Il n’est pas raisonnable 

qu’il y ait des disparités entre 
les régions en matière de 
développement local. La priorité 
reste la révision du SNAT, en 
vue de concrétiser un équilibre 
dans le développement durable 
et élaborer une vision à long 
terme pour le développement 
économique”, a-t-il ajouté.
Le Premier ministre a évoqué 
l’importance de respecter les 
critères des projets économiques 
et d’examiner tous les aspects, en 
terme de faisabilité du projet et 
de son importance, dans le cadre 
d’une approche participative.
M.Benabderrahmane a donné 
des orientations aux walis, à 
savoir de ne pas accorder des 

affectations aux projets avant 
de s’assurer que l’étude qui a 
été élaborée est “complète et 
approfondie”.
500 milliards de dinars/an 
d’exonérations fiscales pour 
soutenir l’investissement
Concernant l’investissement, il 
a affirmé que l’Etat ne ménagera 
aucun effort pour le renforcer, 
rappelant que les exonérations 
fiscales pour soutenir 
l’investissement étaient estimées 
à 500 milliards de dinars/an en 
plus des avantages fiscaux.
Il a également rappelé la 
finalisation de la révision 
de la nouvelle loi sur les 
investissements pour davantage 
de flexibilité en vue d’en finir 
avec la bureaucratie qui a causé 
la fuite de nombreux véritables 
investisseurs vers des pays 
étrangers laissant la place aux 
pseudo-investisseurs qui ont 
causé au Trésor des pertes 
considérables.
Le Premier ministre a en outre 
appelé les administrations à 
accompagner les investisseurs 
pour leur faciliter la tâche, 
soulignant le rôle majeur des 
walis en la matière, d’autant que 

la situation économique dans le 
pays s’améliore, a-t-il dit.
Les walis sont “pleinement 
protégés par l’Etat dans le respect 
des lois de la République en ce 
qui concerne l’acte de gestion”, 
a assuré M. Benabderrahmane.
Le Premier ministre a, par 
ailleurs, évoqué la décision 
relative aux unités industrielles 
(des dizaines) en attente 
d’autorisation pour entrer en 
activité les autorisant à entrer en 
production après l’achèvement 
du recensement de la totalité de 
ces unités créatrices d’emplois et 
de richesse et leur étude au cas 
par cas.
S’agissant des Zones 
d’expansion touristiques (ZET), 
M. Benabderrahmane a fait état 
de la viabilisation de plus de 
50 zones selon une approche 
permettant l’exploitation 
rationnelle du foncier 
touristique et la préservation du 
foncier agricole, ainsi que de 
l’intégration du plan forestier 
dans ces zones. Il a, dans ce 
contexte, rappelé la création de 
trois (3) unités de gestion du 
foncier agricole, industriel et 
touristique.

ALGER- Le tribunal 
criminel de Dar El Beida 
(Cour d’Alger) a reporté 

dimanche au 10 octobre prochain 
le procès de l’ancien ministre de 
la Justice, Tayeb Louh poursuivi 
pour entrave à la justice lorsqu’il 
était à la tête du secteur.
Le report intervient à la demande 
du collectif de défense et vise à 
permettre la compulsation du 

dossier et la comparution de tous 
les accusés (en liberté) dans cette 
affaire.
Sont également poursuivis dans 
cette affaire, le conseiller et 
frère de l’ancien président de 
la République, Said Bouteflika, 
l’homme d’affaires Ali Haddad, 
et l’ancien inspecteur général 
du ministère de la Justice, Taieb 
Hachemi qui a été débouté de sa 

demande de relaxe pour raisons 
de santé.
Le Conseiller instructeur près la 
Cour suprême avait ordonné le 22 
août 2019 le placement de l’ancien 
ministre de la Justice Tayeb Louh 
en détention provisoire pour 
“abus de fonction, entrave à la 
justice, incitation à la partialité 
et incitation à faux en écriture 
officielle”.
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Trois (3) millions d’élèves devront bénéficier 
de l’allocation de scolarité

Les recommandations, une feuille de route pour accompagner 
les futurs projets

Les recommandations 
devant sanctionner la 
rencontre Gouvernement-

Walis constitueront une feuille 
de route pour accompagner les 
futurs projets, a affirmé samedi 
le ministre de l’Intérieur, des 
Collectivités locales et de 
l’Aménagement du Territoire, 
Kamal Beldjoud.
Les recommandations 
sanctionnant cette rencontre 
de deux jours “constitueront 
une feuille de route que nous 
veillerons à mettre en œuvre 
en concertation avec tous les 
acteurs. Elles permettront 
d’accompagner les futurs projets 
que nous comptons lancer, 
particulièrement ceux relatifs au 
développement local, qui seront 
dotés de nouvelles assemblées 
locales et bénéficieront d’un 
nouveau cadre juridique qui 
leur permettra d’accomplir 
pleinement leurs missions”, a 
précisé M. Beldjoud dans une 
intervention lors de la rencontre 
Gouvernement-walis au Palais 
des Nations (Club des pins).
Cette rencontre “se tient dans 

un contexte particulier marqué 
par une intensification des 
efforts en vue d’honorer les 
engagements du Président de 
la République” et “constitue 
une opportunité pour mettre en 
place de nouvelles perspectives 
de développement, tracer les 
objectifs de développement, 
notamment locaux, en évaluant 

les réalisations accomplies”, a-t-
il ajouté.
A cette occasion, le ministre a 
passé en revue les principaux 
acquis réalisés, à impact direct sur 
le citoyen, dont ceux relatifs au 
développement local, précisant 
que l’évaluation globale de 
l’investissement public dans tous 
les secteurs fait ressortir plus 

de 45.964 opérations relevant 
de différents programmes et 
secteurs avec une enveloppe de 
plus de 7700 mds de DA, dont 
15130 programmes achevés avec 
un montant de 2110 milliards de 
DA, 20.000 autres en cours de 
réalisation (4153 mds de DA), 
alors que près de 5.000 opérations 
d’une valeur de 409 mds de DA 

attendent leur lancement.
Outre ce programme financé 
par l’Etat, 6980 opérations 
d’une valeur de 537 mds de 
DA sont financées par la Caisse 
de solidarité et de garantie 
des collectivités locales, a-t-il 
rappelé, soulignant l’importance 
des ressources financières pour 
réaliser le développement outre 
l’accélération de la dynamique 
pour le parachèvement des 
projets.
Dans le cadre de la solidarité et de 
la prise en charge des catégories 
vulnérables durant le mois sacré 
du ramadhan, “plus de deux (2) 
millions de foyers ont bénéficié 
d’un montant de 10.000 DA. 
Le montant global, qui a atteint 
20,17 mds de DA, a été géré 
suivant un système informatique 
numérique”.
“800.000 personnes ont bénéficié 
d’aides financières destinées à 
la prise en charge des personnes 
affectées économiquement par la 
pandémie du coronavirus, dont 
le montant a atteint 30.3 mds de 
DA”.

Concernant la rentrée 
sociale et scolaire, le 
ministre a fait état de “la 

réception de 261 établissements 
éducatifs (155 primaires, 62 
collèges et 44 lycées), 321 
cantines scolaires et 897 classes 
d’expansion, outre les écoles 
et les cantines scolaires ayant 
bénéficié d’une réhabilitation 
et la distribution de 3.221 bus 
scolaires”.
“Trois (3) millions d’élèves 
devront bénéficier de l’allocation 
de scolarité, les collectivités 
locales ayant mobilisé un 
montant de 2.62 milliards pour le 
cartable scolaire au profit de plus 
de 970.000 élèves”, a ajouté M. 
Beldjoud.
Concernant la simplification 
des documents administratifs, 
le ministre a fait savoir que les 
efforts ont permis la création d’un 
guichet à distance permettant au 
citoyen d’obtenir des extraits 
de naissance et des actes de 
mariage sans avoir à se déplacer 
aux services de l’état civil, outre 
la publication de 71 textes de loi 
dans le Journal official.
Quant au mouvement associatif, 
un total de 1.793 associations 
nationales et 117.801 associations 
locales ont été enregistrées.
Selon M. Beldjoud, la plateforme 
numérique, dédiée aux personnes 

souhaitant créer des comités de 
quartiers et de villages a permis 
de recevoir 8.234 demandes dont 
6.519 associations ayant reçu 
l’agrément, affirmant que toutes 
les mesures ont été prises pour le 
transfert des prérogatives aux 10 
nouvelles wilayas avec la mise en 
place des structures nécessaires.
S’agissant des grandes 
catastrophes dont les feux de 
forêts enregistrés dans plusieurs 
wilayas du pays du 1 juin au 15 

septembre ayant détruit 93.394 
hectares de forêts, le ministre a fait 
état de la poursuite de l’opération 
d’indemnisation des sinistrés, 
ajoutant qu’il sera procédé, dans 
ce sens, au renforcement du corps 
de la protection civile par tous les 
moyens nécessaires.
Concernant les perspectives 
du ministère sur les court et 
moyen termes, le ministre a 
relevé le suivi du transfert des 
prérogatives aux nouvelles 

wilayas qui seront dotées des 
moyens matériels et humains 
nécessaires, la poursuite de 
l’adaptation du système juridique 
avec la nouvelle Constitution, et 
la poursuite de la numérisation de 
tous les documents et les dossiers 
administratifs.
Il s’agit également du suivi 
strict de la concrétisation des 
programmes de développement 
prioritaires et ayant un impact 
direct sur le citoyen, outre la 

garantie du financement de plus 
de 19.000 projets d’un montant 
de 273 Mds Da et la révision 
de la loi 20/04 et des décrets 
exécutifs pertinents, outre la 
révision des plans de secours 
et l’achèvement des opérations 
nécessaires pour le lancement 
d’un recensement général qui 
sera défini ultérieurement.
Concernant le volet sécuritaire, M. 
Beldjoud a souligné la poursuite 
de l’action en coopération avec 
l’Armée nationale populaire 
(ANP) pour garantir la 
préservation de l’ordre public et 
la protection des personnes et des 
biens.
Pour rappel, la rencontre 
Gouvernement-Walid, présidée 
par le président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, s’étalant 
sur deux jours (samedi et 
dimanche) et placée sous le thème 
“Relance économique, équilibre 
régional, justice sociale”, se 
déroule en présence des membres 
du Gouvernement, des walis de 
la République, des représentants 
des deux chambres du Parlement, 
des cadres centraux des 
différents secteurs ministériels, 
des entreprises et des instances 
publiques.
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Gouvernement-walis : 
Une nouvelle approche en matière de développement 

local recommandée

Réformer rapidement la fiscalité locale pour un 
financement “stable” des collectivités locales

La rencontre gouvernement-
walis, placée sous le thème 
“Relance économique, 

équilibre régional, justice 
sociale”, a été sanctionnée, à la 
clôture dimanche de ses travaux, 
par une série de recommandations 
issues des 5 ateliers, dont celle 
insistant sur la mise en place 
d’une nouvelle approche en 
matière de développement local.
Les participants à l’atelier 1 
sur le thème “Adaptation des 
programmes de développement 
local : vers une démarche plus 
innovante et participative” ont 
ainsi suggéré de lancer une 
réflexion aboutissant à une 
nouvelle approche en matière 
de développement local devant 
ouvrir des perspectives pour la 
mise en place d’un nouveau cadre 
de conception et d’évaluation 
des programmes locaux de 
développement.
Ils ont proposé de mettre en 
œuvre des approches sectorielles 
à impact limité pour s’orienter 
vers une logique plus intégrée 
dans l’objectif d’aboutir à une 
meilleure prise en charge des 
besoins socio-économiques 
territoriaux.

Il a été suggéré également de 
mettre en avant tous les moyens 
afin de valoriser les ressources 
humaines, naturelles et 
patrimoniales locales, de soutenir 
les activités économiques 
productives, d’atténuer les écarts 
de développement entre les 
wilayas et entre les collectivités 
et localités au sein du même 
territoire.
L’évaluation des besoins des 
communes en matière socio-
économique devra se faire, selon 
les priorités, par la préparation 
d’études précises dans le cadre 
d’une approche intégrée et la 

nécessité de promouvoir les 
activités économiques adaptées 
aux territoires et de promouvoir 
l’emploi figurent parmi les 
recommandations issues de cet 
atelier.
L’amélioration de l’efficacité 
des programmes et dispositifs 
sociaux, afin de garantir la stabilité 
sociale a été suggérée de même 
que la nécessité d’atteindre, à 
travers des mécanismes adéquats, 
l’équité dans l’accès aux 
services et prestations de base 
(assainissement, AEP, électricité, 
gaz, télécommunications, santé, 
éducation, formation, transport, 

sports, loisirs, ...).
Il s’agit aussi de consolider 
l’approche participative locale 
et renforcer l’écoute sociale, 
afin d’impliquer le citoyen dans 
la détermination des besoins et 
sa participation à la réussite des 
actions à mener dans le cadre 
des cellules de proximité et 
d’animation rurale.
Il a été recommandé 
d’accompagner les collectivités 
locales à la mise en œuvre des 
dispositions de la loi organique 
relative aux lois de finances, 
laquelle instaure une nouvelle 
vision en matière de financement 
du développement local.
La nécessité pour la wilaya 
et la commune d’élaborer des 
plans de développement socio-
économique pluriannuels en 
tenant compte de l’impératif de 
la valorisation des potentialités 
locales a été vivement 
recommandée.
D’autres propositions visant à 
booster le développement des 
collectivités locales ont été 
émises comme celle ayant pour 
but de recentrer les projets autour 
d’objectifs mieux maîtrisés et 
clairement affichés.

La révision des procédures 
d’inscription des autorisations 
programmes et de délégation de 
crédits de paiement à l’indicatif 
des walis, sous forme de contrats 
programmes pluriannuels entre le 
Gouvernement et les Walis a été 
mise en avant.
Il s’agit également d’encadrer 
les programmes et les projets par 
des études de faisabilité et des 
études d’impact sur la population 
et l’environnement, tout en 
tenant compte des capacités 
d’absorption des dotations 
budgétaires allouées. 
L’autre recommandation majeure 
est celle afférente à la nécessité 
d’élargir les prérogatives 
et responsabilités des walis 
en matière de gestion des 
programmes de développement 
relevant de leurs wilayas, en les 
dotant des moyens appropriés.
Les propositions ont porté, par 
ailleurs, sur le renforcement et 
la mise à  niveau des ressources 
humaines et des compétences 
locales à travers le renforcement 
des moyens humains et 
techniques des collectivités et 
services techniques locaux.

Le Premier ministre, 
ministre des Finances, 
Aïmene Benabderrahmane 

a mis l’accent, samedi, sur 
l’impératif d’ouvrir les chantiers 
de réforme de la fiscalité locale 
“dans les plus brefs délais” afin 
d’assurer un financement “stable” 
des collectivités locales.
“Les chantiers à ouvrir dans les 
plus brefs délais ont trait à la 
réforme de la fiscalité locale, 
la solidarité inter collectivités 
locales, le développement 
des recettes des domaines, et 
la révision du processus des 
dépenses au niveau local”, a 
souligné M. Benabderrahmane 
lors de son intervention à 
l’occasion de la rencontre 
Gouvernement-Walis. 
Concernant la réforme de la 
fiscalité locale, le Premier ministre 
a indiqué que “le financement du 
budget des collectivités locales 
avec des recettes permanentes 
est fondamental voire impératif. 
De même pour la réforme des 
taxes imposées sur le foncier 
qui est une autre alternative pour 
assurer un financement stable des 
communes, en sus de la révision 
des autres taxes et le renforcement 
du volet recouvrement”.
Pour le Premier ministre, la 

réforme de la fiscalité locale 
ne saurait à elle seule réaliser 
l’équilibre escompté pour 
garantir la justice en matière de 
développement.
“Les subventions octroyées par 
l’Etat doivent être orientées vers 
les activités de développement 
local et servir au renforcement 
de la stabilité financière des 
collectivités locales”, a ajouté M. 
Benabderrahmane.
Soulignant “le recul” de la 
participation des domaines au 
renforcement des collectivités 
locales, d’où la nécessité 
d’engager une réflexion pour 
trouver d’autres solutions”, le 
Premier ministre a soutenu que 
les services des Domaines et 
du Cadastre avaient effectué un 
recensement couvrant un taux 
considérable de foncier au niveau 
des communes du pays. 
Ce recensement a touché plus de 
16 millions d’hectares en zones 
rurales et 500.000 hectares en 
zones urbaines, a-t-il fait savoir, 
relevant que cette opération 
permettra d’augmenter le taux de 
recouvrement de la taxe foncière 
des communes et la couverture 
des dépenses.
Evoquant les problèmes auxquels 
se heurte le développement 

local, le Premier ministre a 
insisté sur l’importance de tirer 
les enseignements concernant le 
foncier, le financement, la gestion, 
l’équipement et l’organisation 
des priorités, autant de difficultés 
nées de “ l’absence d’une vision 
globale pour le développement 
des communes et de la wilaya 
ayant entraîné le lancement 
d’opérations qui n’ont pas 
permis d’atteindre les résultats 
escomptés”.
Il a souligné, en outre, l’habitude 
des communes à bénéficier d’une 

aide et à ne pas accorder la priorité 
à la création des sources de 
richesse et la recherche d’autres 
moyens de financement, outre la 
faiblesse des ressources privées, 
et par conséquent le recours à 
l’aide de l’Etat.
M.Benabderrahmane a 
noté qu’en dépit “des 
investissements importants dans 
les infrastructures, le logement 
et les structures sociales, les 
grandes villes n’ont pas réussi 
à concilier entre la croissance 
démographique et la qualité de 

vie souhaitée par les habitants”.

Il a appelé, dans ce cadre, à 

“la révision des efforts devant 

être déployés dans les zones 

d’ombre concernés par 3.519 

opérations d’une enveloppe 

financière estimée à 197.3 Mds 
Da avec un programme en cours 

de réalisation d’une enveloppe 

de 108.3 Mds Da. Ainsi, il a été 

procédé à la réorganisation du 

carnet des programmes pour 

englober les projets prioritaires”.
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Les services de la   DCP  
d'Annaba ont enregistré  
plusieurs infractions 

lors de leurs sorties sur le 
terrain et ce dans le cadre de 
leurs missions de contrôle des 
activités commerciales   lors 
de ce mois en cours, a indiqué 
hier notre source. Le contrôle 
périodique des activités 

commerciales, s'est soldé par la 
fermeture de plusieurs  locaux 
commerciaux et l'établissement 
de  plus d’une centaine de mises 
en demeure, a souligné  notre 
source.«Conformément aux 
mesures de prévention contre 
la propagation du coronavirus 
(Covid-19), ces services ont 
pris, sur la bases des statistiques 
enregistrées, plusieurs mesures 

juridico-administratives en 
rapport avec les  opérations de 
contrôle. Il s'agit du contrôle 
de   plus 500 commerces et 
locaux. Hier, par exemple ce 
sont la placette Stambouli et la  
rue Emir Abdelkader qui ont 
été visitées par les contrôleurs 
qui n’ont pas manqué en sus 
du contrôle   d’orienter et de 
sensibiliser les commerçants.

ANNABA / DIRECTION DU COMMERCE 

Visites inopinées des agents de la DCP 
Plusieurs infractions constatées

Sihem Ferdjallah

Dans le cadre de la 5ème 
édition d’octobre 
Rose, l’Association 

Amis des Cancéreux d’Annaba 
réitère son engagement à cette 
noble cause en proposant 
de différentes actions de 
prévention et de sensibilisation. 
Le mois d’Octobre Rose est 
devenu au fil du temps un 
rendez-vous phare à travers 
le monde pour lutter contre 
la maladie du cancer du sein 
qui touche principalement 

les femmes. ‘’Octobre 
Rose’’ est aussi une occasion 
pour l’association ‘’Amis 
des Cancéreux d'Annaba’’ 
de souligner à quel point 
le contrôle régulier et le 
dépistage précoce de cette 
maladie sournoise est capital 
afin d’augmenter les chances 
de guérison.  
Mettant l’accent sur 
l’importance des activités 
sportives dans la préservation 
de la santé et la prévention 
contre le cancer du sein, ladite 

proposera plusieurs activités 
au stade Chabou  telles que le 
cyclisme, la course à pied, la 
marche, la Zumba ainsi qu’une 
journée de Rando-Rose dans le 
massif de l’Edough à travers 

les forêts de Séraidi. 
Un programme d’animation, 
de don de sang, de consultation 
de gynéco mammographie et 
écographie mammaire sera 
prévu également en marge de 
cette manifestation. Et pour 
permettre à un grand nombre 
de femmes d’accéder aux 
soins et une meilleure prise en 
charge, une caravane médicale 
sillonnera les zones d’ombre 
telles que l’Eulma, Ain Berda 
et Berrahel. 
Les femmes atteintes d’un 

cancer bénéficieront aussi 
de soins esthétiques dans 
un SPA afin de surmonter 
les problématiques liés 
aux conséquences de la 
chimiothérapie, de retrouver 
confiance en elles et surtout 
d’adopter leur nouvelle image.
A noter que cette campagne 
itinérante de sensibilisation sur 
le cancer du sein sera organisée 
du 09 au 29 octobre prochain 
et aura pour but également de 
briser les tabous qui demeurent 
sur ce sujet.

ANNABA / SANTÉ  

5ème édition d’Octobre Rose
L’Association Amis des Cancéreux d’Annaba réitère son engagement

Sara Boueche

Trouver une crèche 
adéquate et (à moindre 
coût) pour garder leurs 

enfants relève, aujourd’hui, du 
parcours du combattant pour 
les parents à chaque rentrée 
scolaire.
En effet, à chaque reprise 
du travail les parents qui 
travaillent sont confrontés à un 
véritable calvaire. Ces derniers 
se précipitent vers les crèches 
ou les garderies pour réserver 
une place pour leurs enfants, 
alors que certains préfèrent 
confier leurs «bébés» de moins 
d’un an à une «nounou». « Vous 
voyez, le nombre de places 
est très limité et il ne peut pas 
répondre à la forte demande qui 
augmente d’une année à une 
autre», nous dit une mère qui a 

inscrit son fils dans une crèche 
implantée à Annaba. Et elle 
renchérit : «Il a fallu faire des 
mains et des pieds pour trouver 
cette place à mon fils.»
Les garderies sont sans aucun 
doute un commerce florissant 
dans notre pays, notamment 
dans la wilaya d’Annaba. 
Ce nouveau commerce est 
en augmentation constante 
d’année en année. Le grand 
souci des parents, à chaque 
rentrée scolaire, est de laisser 
leurs progénitures entre de 
bonnes mains et à moindre 
coût. Puisque pour avoir une 
bonne garderie avec une bonne 
prestation, il faut en payer le 
prix. Il faut dire que les tarifs des 
garderies augmentent chaque 
année. Surtout en cette crise 
sanitaire ou le nombre d’enfant 

a été deviser par deux ce qui 
explique les nouveaux  tarifs 
« Les tarifs dans les garderies 
privées sont exorbitants, ils 
varient entre 9.000 et 15 000 
DA. J’ai trois enfants et je paye 
9.000 Da pour chacun.
C’est quand même exagéré 
« dira un fonctionnaire.  » Il 
faut que l’un de nous quitte 
son travail, pour s’occuper des 
enfants, sinon, notre argent 
et l’éducation de nos enfants 
partirons en fumée « témoigne 
un père de famille. Les 
établissements privés les plus 
chers justifient leurs prix par 
d’autres charges subies par les 
propriétaires. Sachant que les 
goûters reviennent aux parents, 
ainsi que les couches pour les 
bébés en bas âge. Les livres pour 
ceux ayant plus de trois ans, ne 

sont pas inclus dans les frais 
d’inscription. Chaque parent 
doit acheter des livres pour ses 
enfants. D’autres pratiquent des 
prix trop élevés par rapport à la 
forte demande. C’est le moment 
ou jamais de s’enrichir, vu que 
le nombre de garderies ou de 
crèches publiques restent très 
en deçà des besoins. « Chaque 

année, les prix augmentent. 
Trouver une place au niveau 
d’une crèche ou une garderie 
publique relève du parcours 
du combattant, surtout pour 
les nouveaux parents, car les 
habitués renouvellent leurs 
places à chaque fin d’année. 
La liste donc est presque pleine 
avant même la rentrée.

ANNABA / SOCIAL 

Garderies et crèches pour enfants, une autre saignée pour les parents
Imen Boulmaiz

Les parents des enfants 
autistes dénoncent 
l’absence de structures 

et de centres adaptés pour 
cette catégorie d’enfants 
atteints de cette pathologie.  

Ils réclament la création 
d’un centre spécialisé pour 
la prise en charge de leurs 
enfants autistes. Ces derniers 
affirment que leurs enfants 
sont livrés à eux même, 
sans aucune prise en charge 

spécialisée, et réclament  
l’ouverture d’établissements 
publics ou privés appropriés 
en vue de l’amélioration de 
leurs conditions de vie et 
de leur insertion en milieu 
scolaire. Il s’agit, aussi, d’un 

centre qui  permettra d’assurer 
le dépistage précoce de 
l’autisme, une étape capitale 
pour une "prise en charge 
adéquate" de cette catégorie 
d’enfants atteints de cette 
pathologie. 

Bien que  des projets de 
réalisation de centres 
régionaux pour autistes aient 
été annoncés auparavant par 
les autorités, sauf que rien 
n’a été entamé jusque-là pour 
soulager cette longue attente. 

ANNABA / AUTISME 
Les parents des enfants autistes réclament la  création d'un centre spécialisé

Sarah Yahia
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C’est un phénomène 
qui ne cesse 
d’offusquer aussi 

bien les automobilistes que 
les habitants de la cité d’Oued 
Forcha supérieur. En effet, 
depuis des mois, d’importantes 
quantités d’eau se perdent 
dans la nature, en raison des 
énormes fuites signalées sur 
un tronçon de route situé 
dans la partie de cette cité 
au niveau des villas. Chaque 

jour, ce sont de vrais ruisseaux 
qui descendent jusqu’au bas 
de la chaussée. Malgré les 
réclamations des riverains, qui 
ont de tout temps déploré la 
faible pression de l’eau dans 
leurs robinets, alors qu’elle se 
perdait à flots sur la chaussée. 
Cette situation demeure 
toujours inchangée. En plus, 
ce sont des dégâts importants 
qui ont été causés à la chaussée 
devenue impraticable sur une 
bonne centaine de mètres, des 

nids de poules et des cratères 
existent un peu partout. Les 
véhicules et les piétons sont 
ainsi soumis à rude épreuve. 
«Nous demandons plus de 
célérité dans la réparation de 
cette canalisation, car cette 
situation qui dure depuis des 
mois nous pénalise. La mare 
d’eau qui s’est formée sur la 
chaussée obstrue le passage 
aux piétons. Plus grave, le 
trou creusé peut s’avérer une 
catastrophe pour les véhicule»,  

dénoncent les habitants. 
Puisque plusieurs appels ont 
été adressés aux services 

concernés pour remédier à 
cette situation, mais sont restés 
vaines. 

ANNABA / GASPILLAGE 

Les habitants d’Oued Forcha supérieur dénoncent l’état 
défectueux des chaussées et les nombreuses fuites d’eau

Imen.Boulmaiz

Les habitants  de la 
localité ‘’Aib Amar’’ 
se plaignent du manque 

d’eau potable, et affirment 

que leurs robinets sont à sec 

depuis des jours,  à cause des 

pannes récurrentes au niveau 

des pompes qui assurent 
l’approvisionnement en 
eau potable.  Ce qui ne fait 
qu’accentuer leur angoisse…
Ces derniers subissent non 
seulement la pénurie mais 
également le diktat des 
vendeurs d’eau à la citerne 

« Nous n’avons pas cessé 
d’interpeller les autorités 
locales et les services concernés 
afin de prendre en charge notre 
doléance de façon objective, 
mais en vain», exprime l’un 
des habitants dudit quartier. Les 
fréquentes et longues coupures 

d’eau stressent les citoyens qui 
se disent exaspérés  par ces 
désagréments, se demandant à 
quel saint se vouer. Ces derniers   
considèrent cette coupure  
comme arbitraire, au regard des 
autres communes avoisinantes 
approvisionnées régulièrement. 

Ils exigent le rétablissement de 
la distribution d’eau potable, 
au moins un jour sur deux. De 
ce fait, les habitants de la cité 
interpellent une énième fois les 
autorités locales afin de régler 
ce sérieux problème.

Imen.Boulmaiz

ANNABA / PÉNURIE D’EAU POTABLE 

Les habitants de la localité ‘’Aib Amar’’ privés 
d’eau potable depuis plusieurs jours

Le chef-lieu de wilaya 
souffre d’une carence 
avérée de feux de 

signalisation, au grand dam 
des automobilistes exposés 
quotidiennement à des 
bouchons et encombrement. 
La plupart des   feux tricolores, 
qui existent sont en panne, 
à l’exception de certains qui 
fonctionnent  normalement. 
Ce sont des agents de la sûreté 
de wilaya qui assurent la 
régulation de la circulation. 
Les feux de signalisation 

routière devraient faire l’objet 
d’un entretien permanent pour 
éviter les encombrements et 
des tracasseries de circulation, 
caractérisée parfois par une 
cacophonie de klaxons, 
de scènes navrantes voire 
même  d’altercations entre 
automobilistes. Ces feux sont 
à l’arrêt depuis plusieurs mois 
dans l’indifférence totale, et 
personne ne s’interroge sur les 
raisons de ce laisser-aller.  En 
effet, la panne a touché les feux 
tricolores implantés au niveau  
des rues  principales à savoir  

Bouzered Hocine, Souidani 
Boudjemaa , rue d’Afrique  
et au centre-ville d’Annaba 
La maintenance de ces feux 

tricolores est primordiale.  
«C’est étonnant de voir des 
feux de signalisation non 
fonctionnels au vu et au su 

de tout le monde en plein 
centre-ville » s’exclamera un 
citadin. De nombreux citoyens 
ont saisi cette opportunité 
pour interpeller les autorités 
locales, et notamment le 
premier magistrat de la 
wilaya, afin d’accorder un 
intérêt particulier à cette  
problématique. Une situation 
qui pourrait être à l’origine 
d’accidents de circulation 
d’autant plus que certains 
conducteurs outrepassent 
volontairement le respect de la 
priorité.

Sarah Yahia

ANNABA / SIGNALISATION ROUTIÈRE 

Nouvelle panne des feux tricolores de signalisation en 
plein centre-ville

Trois personnes dont 
un mineur ont perdu 
connaissance à la suite 

d’un incendie qui s’est déclaré, 
vendredi matin passé, dans 
une armoire de compteurs 
électriques, au niveau d’un 
immeuble situé à la cité ‘’320 
logements’’ de Boukhadra à 
El Bouni. Les éléments de 
la protection civile sont vite 

intervenus et ont réussi, à 
circonscrire les flammes les 
empêchant de se propager vers 
d’autres habitations voisines. 
Les victimes  ont été transférées 
vers l’hôpital ‘’Ibn Sina’’ pour 
recevoir les soins nécessaires. 
Cet incendie dû certainement à 
un court-circuit a endommagé 
plusieurs compteurs électriques 
et câbles d’installation. Selon 
les indications données par 

le chargé de la cellule de 
communication de la protection 
civile, ses mêmes services sont 
intervenus aux environs 11 :00 
hrs avec tous  les moyens de 
bord nécessaires. A signaler 
également la présence des 
agents de la Sonelgaz qui ont 
pris l’initiative de couper le gaz 
et le courant électrique, en vue 
de procéder aux réparations 
nécessaires.  

Sarah Yahia

ANNABA / SINISTRE 

Evacuation de trois personnes suite à un incendie des 
compteurs électriques à Boukhadra
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Pour la rentrée scolaire 
2021/2022, une 
nouveauté, une première 

dans la wilaya de Tébessa. 
Il s’agit de l’ouverture 
d’une école numérique au 
chef-lieu de la wilaya qui 
devrait accueillir 150 élèves 
répartis sur cinq classes de 
30 élèves, a-t-on indiqué de 
la direction de l’éducation 
nationale de la wilaya. Cette 
école fonctionnera suivant le 
système de la vacation unique 
et sera équipée et connectée 
à tous les réseaux y compris 
l’internet, chaque élève 
bénéficiera d’une tablette 
sur laquelle le programme et 

les livres sont téléchargés et 
chaque enseignant sera doté 
d’un ordinateur portable et 
chaque classe sera équipée 
d’un tableau numérique 
interactif selon la même 
source.
Par ailleurs, dans le cadre 
de la rentrée scolaire 2021-
2022,  on apprend que près de 
186.000 élèves ont regagné 
les classes repartis sur 586 
établissements scolaires à 
travers les 28 communes, 
ajoutant que 276 bus de 
transport scolaire ont été 
mobilisés et que 70.000 
élèves bénéficieront de la 
prime scolaire.

TEBESSA / RENTRÉE SCOLAIRE
Ouverture d’une école numérique
186.000 élèves ont rejoint 

les classes

Mizab Abderrahmane

Les citoyens demandent   
aux collectivités 
locales de la wilaya, 

de lancer  une opération  
d’abattage des chiens errants 
pour se prémunir des risques 
d’infection des maladies 
à transmission hydrique 
(MTH) et des zoonoses qui se 
répandent comme une traînée 
de poudre. Soulignons que ces 
derniers jours …l’on remarque 
la présence de dizaines de 
chiens qui sillonnent les rues 
et quartiers des cités d’Annaba  
semant la terreur comme au 
niveau de la Plaine Ouest, 
Erym, et El Bouni et Didouche 
Mourad. Les services concernés 
luttent encore avec des moyens 
rudimentaires, contre ce fléau. 
Toutefois, les chiens errants ne 

sont pas uniquement en ville 
mais également  aux abords 
des abattoirs et de tout autre 
endroit où se trouve des ordures 
ménagères pour se nourrir. 
La lutte contre le phénomène 
des chiens errants en milieux 
rural et urbain, le traitement 
anthelminthique périodique 

des animaux domestiques, 
ainsi qu’une bonne hygiène 
de l’environnement, 
contribueront certainement à 
la protection de la population 
contre les risques de maladies 
infectieuses ou parasitaires, 
qui se transmettent de l’animal 
à l’homme.

ANNABA / CADRE DE VIE
La présence des chiens errants dans les 
cités suscitent l’inquiétude des citoyens 

A l’occasion de la 
rentrée scolaire 2021-
2022, 

l’organisation de l’orientation 
et la promotion familiale 
bureau de Tebessa ( ONOPF) 
a lancé une vaste opération de 
désinfection des établissements 
scolaires dans le cadre des 
actions préventives contre 

la propagation du covid-19 
elle a ciblé les établissements 
scolaires du centre-ville 
respectivement ‘’Redha 
Houhou’’ et CEM ‘’Frantz 
Fanon’’. 
Par ailleurs, ladite organisation 
a collecté des manuels scolaires 
utilisés de différents paliers en 
vue de les distribuer aux élèves 
nécessiteux.

TÉBESSA / EDUCATION NATIONALE

Vaste opération de 
désinfection des 

établissements scolaires

Mizab Abderrahmane

Un éducatour de 
promotion de la 
destination Ahaggar 

a pris le départ samedi depuis 
Tamanrasset à destination des 
sites touristiques “Tamekrest” 
et “Tanguet”, dans le cadre 
d’un circuit touristique s’étalant 
jusqu’au 28 septembre, organisé 
par l’Entreprise de gestion 
touristique de Tamanrasset 
(EGTT).
Composé d’une cinquantaine 
de véhicules tout terrain, cet 
éductour auquel prennent 
part des représentants de 
127 agences de tourisme et 
des tour-opérateurs, issus de 
différentes régions du pays, 
et de nombreux médias, s’est 
ébranlé devant l’hôtel “Tahat” 
de la ville de Tamanrasset pour 
rallier, en sa première étape, le 
site touristique “Tamekrest”, (50 
km Sud-est de Tamanrasset), ont 
indiqué les organisateurs.
Les participants auront à 
découvrir la beauté des sites 
naturels panoramiques que 
recèle cette région, et apprécier 
les composantes de biodiversité 
de la région, une des plus 
importantes réserves naturelles 
faisant la fierté de la région en 
milieu du territoire de l’office 
du parc national culturel de 
l’Ahaggar (OPNCA).
Le programme de cette caravane 
de promotion touristique prévoit 
également la mise en place 
d’un camp en plein air dans la 
région de “Tanguet”, (80 km 
Sud-est de Tamanrasset), en vue 
de permettre aux participants 
de profiter de ces sorties 
touristiques.

Le représentant du groupe 
“Nouba-Travel”, Mohamed 
Lamine Triki, participant à 
cet Eductour, a mis en valeur 
l’importance de l’organisation 
de cette caravane en direction des 
agences et tour-opérateurs dans 
la promotion de la destination du 
Sud et du tourisme intérieur par 
“l’encouragement des touristes 
nationaux d’opter pour les 
destinations sud au lieu d’aller à 
l’étranger”.
M. Triki a, à ce titre, mis en avant 
la nécessité de mettre au point 
des programmes touristiques 
promotionnels et des prix 
compétitifs en direction des 
touristes algériens susceptibles 
d’influer positivement sur la 
dynamique socio-économique 
de la région et de relancer les 
activités touristiques dans le 
grand Sud.
“Cet Eductour est appelé à 
mettre en exergue la diversité 
culturelle et touristiques à 
travers les différents circuits”, 
a indiqué M. Triki, avant de 
mettre l’accent sur la nécessaire 
conclusion de conventions de 
partenariat avec les opérateurs 
touristiques dans la région.

Une sortie au musée du parc 
national culturel de l’Ahaggar 
et à la maison d’artisanat a été 
organisée vendredi en l’honneur 
des participants qui se sont 
félicités des potentialités et 
richesses que renferme la 
région,(produits d’artisanat, 
richesse faunistique et 
floristique).
Placé sous le signe “Tourisme 
et croissance inclusive”, cet 
Eductour, coïncidant avec 
la célébration de la journée 
mondiale du Tourisme 
(27 septembre), devra se 
rendre dimanche au mont de 
l’Assekrem, passant par la 
zone touristique d’Affila, pour 
apprécier l’un des plus beaux 
coucher de soleil dans le monde.
Cette manifestation s’assigne 
comme objectifs de vulgariser, 
en direction des participants, 
les importantes potentialités 
touristiques de la région, de 
leur permettre de découvrir 
les programmes et circuits 
touristiques, ainsi que la valeur 
historique et civilisationnelle 
de divers sites se trouvant à 
l’intérieur du parc national 
culturel de l’Ahaggar.

TAMANRASSET / TOURISME
Vers la promotion de la destination Ahaggar

Sihem.Ferdjallah



Les Etats-Unis abandonnent les poursuites contre la fille du 
fondateur de Huawei, la Chine libère deux Canadiens

Entre Brexit et Covid-19, le Royaume-Uni 
en pénurie d’essence

Le Mali reproche à la France un « abandon en plein vol »
 dans la lutte contre les djihadistes au Sahel

L’ancienne directrice 
financière du géant 
chinois des télécoms, 

Meng Wanzhou, poursuivie 
dans le cadre d’une rupture 
d’embargo avec l’Iran, a plaidé 
non coupable. Mais elle a 
accepté de ne pas contester la 
justice américaine, selon le 
monde fr.
Dans les locaux de son avocat 
à Vancouver, au Canada, Meng 
Wanzhou a attendu plus d’une 
heure, vendredi 24 septembre, 
que la juge américaine Ann 
Donnelly, en retard, commence 
enfin l’audience du tribunal 
fédéral de Brooklyn, à New 
York, qui allait ouvrir la voie à 
sa libération. Devant son écran, 
la fille du fondateur du géant 
chinois des télécommunications 
Huawei Ren Zhengfei buvait 
du thé, souriait parfois, 
tentait de refaire la raie de ses 
cheveux, inspirait fortement 
régulièrement, stressée de cette 
première rencontre officielle 

avec la justice américaine.
Les Etats-Unis réclamaient au 
Canada son extradition depuis 
son arrestation en décembre 
2018, alors qu’elle transitait à 
l’aéroport de Vancouver pour 
se rendre au Mexique. Ce 
vendredi, tout s’est enchaîné 
assez vite : Meng Wanzhou 
a renoncé à ce que soit lu son 
acte d’accusation ; elle a plaidé 
non coupable des quatre chefs 
d’inculpations qui lui étaient 
opposés (fraude bancaire et 

aux transferts électroniques 
et complot en vue de réaliser 
ces crimes). Puis le procureur, 
traduit par une interprète, a 
présenté les termes de l’accord 
scellé avec Meng Wanzhou, 
qui prévoit de suspendre les 
poursuites contre elle jusqu’au 
1er décembre 2022 et de les 
abandonner définitivement si 
Meng Wuanzhou respecte les 
termes d’un accord de bonne 
conduite.
Principale exigence, ne pas 

contester le récit des faits 
qui raconte sur quatre pages 
comment Huawei, dont Meng 
Wanzhou était directrice 
financière, contrôlait de fait une 
filiale télécom en Iran baptisée 
Skycom et s’est arrangé pour 
lui faire obtenir du matériel 
interdit, en dépit des embargos 
américains. Comme toujours, 
c’est l’usage du dollar (dans les 
transactions réalisées par HSBC, 
maintenu dans l’ignorance des 
faits), qui permet à la justice 
américaine d’agir de manière 
supranationale chez des parties 
tierces.
Triomphe du parquet américain
Dans son communiqué, le 
parquet américain triomphe 
en expliquant que Meng 
Wanzhou a avoué ses torts, 
reconnaissant notamment avoir 
sciemment menti à la banque 
HSBC sur la réalité du contrôle 
de Skycom par Huawei lors 
d’une présentation PowerPoint 
à Hongkong en 2013. « Ses 

aveux confirment que Meng, 
en tant que directrice financière 
de Huawei, a fait de multiples 
fausses déclarations » pour « 
préserver la relation bancaire 
du groupe » avec HSBC, que la 
banque n’aurait pas maintenue 
si elle avait connu la réalité 
des liens avec l’Iran, accuse 
la vice-procureure fédérale de 
Brooklyn Nicole Boeckmann.
Meng Wanzhou n’a toutefois 
pénalement plaidé coupable 
de rien et a pu, à l’issue de la 
levée de demande d’extradition, 
rejoindre sa famille en Chine 
après près de trois ans de 
résidence surveillée. L’accord 
ne concerne pas Huawei, qui 
reste poursuivi, et la déposition 
de Meng Wanzhou, qu’elle ne 
peut pas contester, servira sans 
aucun doute dans la procédure 
américaine contre le géant 
chinois.

Le pays manque de 
camionneurs pour 
transporter le carburant. 

Le gouvernement de Boris 
Johnson est contraint d’ouvrir 
les visas aux conducteurs 
étrangers, contrairement à 
la promesse qu’il avait faite 
lors de la sortie de l’Union 
européenne, selon le monde fr.
« Désolé, hors d’usage. » Le 
petit panneau a été accroché aux 
pistolets des pompes à essence 
de cette station du sud de 
Londres. A la suite d’un afflux 

inhabituel de clients, samedi 25 
septembre, il n’y a plus aucun 
carburant ici, comme dans des 
centaines d’autres stations-
service au Royaume-Uni.
Le pays connaît une pénurie 
d’essence, conséquence de la 
très mauvaise gestion d’une 
crise qui mélange Covid-19, 
Brexit et panique des 
automobilistes.
La police du Lincolnshire (nord 
de l’Angleterre) a demandé à 
ces derniers d’éviter de faire 
la queue aux stations-service, 

la longueur des files d’attente 
risquant d’encombrer les routes. 
BP a fermé une vingtaine de ses 
stations (sur 1 200) et près d’une 
centaine ne dispose pas de tous 
les carburants. EG Group, qui 
possède 341 stations, a imposé 
une limite d’achat de 30 livres 
(35 euros) par client.
« Et maintenant, nous roulons 
à vide »
De fait, le Royaume-Uni 
manque non pas d’essence 
mais de camionneurs pour la 
transporter. Comme la plupart 

des pays d’Europe, il fait face 
à une pénurie de chauffeurs 
routiers. Cette profession 
n’attire pas, de longue date, et 
la pandémie a profondément 
désorganisé le métier : les 
examens pour les permis de 
conduire ont été gelés pendant 
les différents confinements, 
et la soudaine réouverture 
des économies provoque une 
hausse de la demande que les 
transporteurs peinent à honorer.
Mais la situation est pire outre-
Manche à cause du Brexit. 

Longtemps, les chauffeurs 
d’Europe de l’Est sont venus 
compenser le manque de main-
d’œuvre. Pendant la pandémie, 
ils furent nombreux à rentrer 
dans leur pays, préférant passer 
les périodes de confinement 
en famille. Beaucoup ne sont 
pas revenus. Et, depuis le 
1er janvier, date à laquelle le 
Royaume-Uni est officiellement 
sorti du marché unique, il n’est 
plus possible de faire venir une 
nouvelle main-d’œuvre sans 
permis de travail.

Le premier ministre 
déplore un « manque de 
concertation » dans la 

décision de Paris de réorganiser 
l’opération « Barkhane ». Le 
pays semble à présent se tourner 
vers Moscou, par l’intermédiaire 
de la société paramilitaire russe 
Wagner, selon le monde fr.
Le premier ministre du Mali, 
Choguel Kokalla Maïga, a 
critiqué la France, samedi 25 
septembre, devant l’Organisation 
des Nations unies (ONU), après 
la décision de Paris de retirer les 
forces de l’opération « Barkhane 
» de ce pays d’Afrique de l’Ouest.
« La nouvelle situation née de 

la fin de “Barkhane”, plaçant 
le Mali devant le fait accompli 
et l’exposant à une espèce 
d’abandon en plein vol, nous 
conduit à explorer les voies et 
moyens pour mieux assurer la 
sécurité de manière autonome 
avec d’autres partenaires », a 
expliqué Choguel Kokalla Maïga 
à la tribune de l’assemblée 
générale de l’ONU.
Il s’agit de « combler le vide 
que ne manquera pas de créer la 
fermeture de certaines emprises 
de “Barkhane” dans le nord 
du Mali », a précisé le premier 
ministre, déplorant un « manque 
de concertation » de Paris, et 

une annonce « unilatérale » 
sans coordination tripartite 
avec l’ONU et le gouvernement 
malien.
« Le Mali regrette que le 
principe de consultation et de 
concertation, qui doit être la règle 
entre partenaires privilégiés, n’ait 
pas été observé en amont de la 
décision », a insisté le premier 
ministre malien, en réclamant 
également « une posture plus 
offensive » des 15 000 casques 
bleus de la Minusma (la mission 
multidimensionnelle intégrée des 
Nations unies pour la stabilisation 
au Mali) face à une menace 
djihadiste accrue au Sahel.
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SYRIE: 

sept combattants pro-Ankara tués dans 
des raids russes (ONG)

Quatre Palestiniens tués dans des heurts avec 
l’armée israélienne en Cisjordanie

PÉNURIES AU 
ROYAUME-UNI :

Londres va 
accorder 10 500 

visas temporaires 
de travail

TUNISIE: 

18 ONG dénoncent «l’accaparement du pouvoir» par le président

Sept combattants d’un 
groupe syrien pro-Ankara 
ont péri dimanche dans 

des raids russes, ce qui est 
rare dans une zone contrôlée 
par la Turquie et ses alliés 
locaux dans le nord de la 
Syrie, a indiqué l’Observatoire 
syrien des droits de l’Homme 
(OSDH).
“Quatre combattants de la 
division Hamza ont péri dans 
quatre frappes menées par 
l’aviation russe dans la région 
d’Afrine, dans la province 
d’Alep”, qui ont fait également 
onze blessés, a indiqué l’OSDH 
avant de revoir le bilan à sept 
morts.
Les avions russes ont mené 
dix frappes aériennes depuis 
samedi sur la région d’Afrine, 

a indiqué le directeur de 
l’OSDH, Rami Abdel 
Rahmane, qualifiant de “rares” 
les raids russes dans cette zone. 
La Russie, alliée indéfectibles 
du régime syrien, et la Turquie, 
qui appuie des groupes 
rebelles, sont deux acteurs 
majeurs du conflit syrien et ont 
parrainé en 2020 un accord de 
cessez-le-feu dans la région 
d’Idleb, dans le nord-ouest de 
la Syrie, qui échappe toujours 
au contrôle de Damas.       
Située dans la province d’Alep, 
la région kurde d’Afrine avait, 
elle, été conquise en mars 
2018 par des forces turques 
et leurs supplétifs syriens, qui 
en avaient délogé la principale 
milice des kurdes.
Le secteur, comme tous 

les territoires tenus par 
les rebelles proturcs, est 
régulièrement secoué par des 
assassinats ciblés, des attentats 
ou des explosions, imputés 
généralement par Ankara aux 
milices kurdes. 

Déclenchée en 2011 par des 
manifestations pro-démocratie, 
la guerre en Syrie s’est 
complexifiée au fil des ans, et 
a fait environ un demi-million 
de morts et des millions de 
déplacés et de réfugiés.

Quatre Palestiniens ont 
été tués dimanche 
dans des heurts 

avec l’armée israélienne 
en Cisjordanie occupée, a 
indiqué le ministère de la 
Santé palestinien et l’armée 
israélienne.
Trois Palestiniens ont été tués 
dans le village de Bidu, à une 
dizaine de km au nord-ouest 
de Jérusalem, et un autre à 
Borquin, près de Jénine, dans 
le nord de la Cisjordanie, 
selon ces sources.
L’armée israélienne a affirmé 

que ces affrontements 
s’étaient déroulés durant 
“une opération destinée 
à démanteler une cellule 
terroriste du (mouvement 
islamiste) Hamas”.
Un porte-parole de l’armée 
israélienne, Amnon Sheffler, 
a déclaré à l’AFP que les 
Palestiniens tués étaient 
membres du Hamas.
“Une opération destinée à 
arrêter des terroristes du 
Hamas qui a débuté samedi 
soir est en cours”, a affirmé 
M. Sheffler.

“Un terroriste a été appréhendé 
samedi soir près de Jénine 
sans heurts puis dimanche 
matin, des échanges de feu ont 
éclaté quand l’armée est venue 
arrêter un autre terroriste 
à Borquin”, a poursuivi le 
porte-parole.
“Dans ces affrontements, un 
terroriste a été tué et un autre 
armé a été arrêté”, a ajouté 
M. Sheffler, mentionnant une 
autre arrestation à Kabatia, 
dans le même secteur.
Par ailleurs dimanche, “trois 
terroristes ont été tués dans 

des échanges de tirs à Bidu”, a 
encore déclaré le porte-parole.
Un photographe a vu de 
grandes taches de sang dans le 
village proche de Beit Annan, 
où le Hamas a dit que les 
heurts avaient eu lieu, selon 
des médias palestiniens.
Le Hamas a confirmé la mort 
d’un de ses membres dans 
le village de Bidu du nom 
d’Ahmad Zahran, tandis que le 
Jihad islamique a affirmé que 
le Palestinien tué à Borquin, 
Ossama Soboh, était l’un de 
ses membres.

Face à une pénurie d’essence et 
de produits agroalimentaires, 
le gouvernement a fait savoir 

qu’il allait accorder plus de 10 
000 visas temporaires pour des 
travailleurs européens, dont la 
moitié pour des routiers. Les craintes 
se multiplient à l’approche des fêtes 
de Noël.
Le Royaume-Uni va accorder 
jusqu’à 10 500 visas de travail 
provisoires, dont la moitié pour des 
routiers, en réponse à des pénuries de 
main-d’œuvre, a fait savoir samedi 
25 septembre le gouvernement 
britannique. Un virage inattendu 
en matière d’immigration après le 
Brexit.
Ces permis de trois mois, d’octobre 
à décembre, doivent pallier un 
manque criant de chauffeurs routiers 
mais aussi de personnel dans des 
secteurs-clés de l’économie du pays, 
comme les élevages de volailles.
Le ministre britannique des 
Transports, Grant Shapps, a appelé 
dimanche ses compatriotes à se 
“comporter normalement” pour 
leurs achats d’essence, assurant qu’il 
n’y a pas de pénurie de carburant et 
que le gouvernement fait en sorte de 
résoudre les problèmes de livraison 
liés au manque de chauffeurs 
routiers.
Ces derniers jours et malgré des 
appels du gouvernement à ne pas 
paniquer, les stations-service ont été 
prises d’assaut en raison de ruptures 
de stocks qui touchent aussi les 
rayons de produits agroalimentaires. 
Pour l’instant, le gouvernement 
n’a pas donné suite aux appels 
l’exhortant à déployer des soldats 
pour aider à la distribution du 
carburant.

Une vingtaine 
d’organisations de défense 
des droits humains 

tunisiennes et internationales ont 
fustigé samedi “l’accaparement 
du pouvoir” par le président Kais 
Saied, qu’elles ont qualifié de 
“dérive sans précédent”.  
Ces ONG ont “dénoncé avec la 
plus grande fermeté les décisions 
prises de manière unilatérale par le 
président Kais Said”. Réaffirmant 
“leur attachement indéfectible aux 
principes démocratiques”, elles 
ont “condamné l’accaparement du 
pouvoir et l’absence de toute forme 
de garde-fous”.
“Le décret présidentiel 117 (pris 
mercredi) abroge implicitement 
l’ordre constitutionnel en Tunisie”, 
ont estimé  les 18 signataires 
d’un communiqué, dont Amnesty 
International section Tunisie, 
l’Organisation mondiale de 
lutte contre la torture (OMCT) 

ou l’Association tunisienne de 
Défense des libertés individuelles.
M. Saied qui s’était arrogé 
les pleins pouvoirs le 25 
juillet, en limogeant le chef du 
gouvernement, suspendant le 
Parlement et s’octroyant le pouvoir 
judiciaire, a officialisé son coup 
de force mercredi dans un décret, 
paru au Journal officiel et portant 

le numéro 117.
Les mesures décidées sont “un 
premier pas vers l’autoritarisme”, 
ont estimé les signataires dont 
également Human Rights Watch, 
la Ligue internationale des droits 
humains, Avocats sans frontières et 
le Réseau Tunisien pour la Justice 
transitionnelle.
Pour ces ONG, le décret 117 

représente un “tournant (qui) 
menace les droits humains et les 
aspirations démocratiques du 
peuple tunisien”.
Les organisations ont reconnu 
“les limites du système politique” 
hérité de la Constitution de 2014, 
qui a débouché sur un régime 
parlementaire turbulent et des 
coalitions gouvernementales 
instables.
Mais d’éventuelles “réformes 
ne peuvent pas être dictées 
unilatéralement par le pouvoir 
présidentiel sans débat pluraliste ni 
contrôle effectif”, ont-elles dit.
Dans leur texte, les organisations 
ont déploré que les “dispositions 
transitoires” adoptées donnent 
aussi au seul président, la 
prérogative de légiférer notamment 
dans des domaines comme les 
droits humains, les libertés 
d’information, d’association et de 
manifestation.

Les dispositions de mercredi 
prévoient que le président légifère 
par décrets-lois, il est également le 
président du conseil des ministres 
et concentre donc le pouvoir 
exécutif.
“Aucun recours contre les décrets 
présidentiels n’est possible”, ont 
encore déploré les ONG, rappelant 
que le texte 117 a aboli “l’instance 
provisoire du contrôle de la 
constitutionnalité des lois”, qui 
faisait temporairement office de 
Cour Constitutionnelle.
“Tous ces pouvoirs sont conférés 
à la présidence sans limitation 
dans le temps”, notent aussi les 
signataires.
La Tunisie, “seul pays en transition 
démocratique” en Afrique du nord 
et au Moyen-Orient, qui avait 
“nourri l’espoir d’un changement 
réel, semble avoir tourné la page 
de la démocratie émergente”, 
s’inquiètent-ils.  
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Après trois faux-pas près trois faux-pas 
d’affilée, le Barça s’est d’affilée, le Barça s’est 
redressé ce dimanche redressé ce dimanche 

en dominant Levante. Et Ansu en dominant Levante. Et Ansu 
Fati a réussi son come-back.Fati a réussi son come-back.
Le Barça va mieux. Il serait Le Barça va mieux. Il serait 
exagéré de parler d’un sursaut, exagéré de parler d’un sursaut, 
mais la victoire assurée ce mais la victoire assurée ce 
dimanche face à Levante dimanche face à Levante 
va faire un bien à l’équipe va faire un bien à l’équipe 
catalane en cette période de catalane en cette période de 
crise. Alors qu’elle devait crise. Alors qu’elle devait 
faire sans Ronald Koeman, faire sans Ronald Koeman, 
son entraineur suspendu, son entraineur suspendu, 
la formation blaugrana a la formation blaugrana a 
remporté son premier match remporté son premier match 
depuis le 29 aout dernier (2-1, depuis le 29 aout dernier (2-1, 
Getafe).Getafe).

Vite fait, bien fait pour le Vite fait, bien fait pour le 
BarçaBarça

Les Barcelonais l’ont emporté Les Barcelonais l’ont emporté 
et ils l’ont fait sans vraiment et ils l’ont fait sans vraiment 
souffrir. Ils ont eu la bonne souffrir. Ils ont eu la bonne 
idée de plier le match très idée de plier le match très 
rapidement. Au bout d’un rapidement. Au bout d’un 
quart d’heure de jeu, le break quart d’heure de jeu, le break 
avait déjà été assuré.avait déjà été assuré.
Memphis Depay, qui avait Memphis Depay, qui avait 
été malheureux lors des été malheureux lors des 
précédents matches, a retrouvé précédents matches, a retrouvé 
son efficience aux avant-son efficience aux avant-
postes. Dès la 6e minute, il postes. Dès la 6e minute, il 
provoquait un pénalty, qu’ il provoquait un pénalty, qu’il 
s’est chargé de transformer s’est chargé de transformer 
lui-même. Le ton était donné lui-même. Le ton était donné 

et Levante, 16e au classement et Levante, 16e au classement 
de la Liga, n’a jamais été en de la Liga, n’a jamais été en 
mesure de réagir.mesure de réagir.
Huit minutes après l’ouverture Huit minutes après l’ouverture 
du score, le Barça doublait la du score, le Barça doublait la 
mise. Un autre néerlandais se mise. Un autre néerlandais se 
mettait en évidence devant, en mettait en évidence devant, en 
la personne de Luuk De Jong. la personne de Luuk De Jong. 
L’ancien sévillan portait la L’ancien sévillan portait la 
marque à 2-0 en frappant plein marque à 2-0 en frappant plein 

axe, consécutivement à un bon axe, consécutivement à un bon 
travail de Sergino Dest.travail de Sergino Dest.

Le retour gagnant d’Ansu Le retour gagnant d’Ansu 
FatiFati

2-0, le score est ensuite 2-0, le score est ensuite 
longtemps resté inchangé. longtemps resté inchangé. 
Depay a eu à deux reprises Depay a eu à deux reprises 
la possibilité de s’offrir un la possibilité de s’offrir un 
doublé (44e et 66e), mais doublé (44e et 66e), mais 
il a buté à chaque fois sur il a buté à chaque fois sur 

le gardien adverse Aitor le gardien adverse Aitor 
Fernandez. Pour voir le Barça Fernandez. Pour voir le Barça 
accroitre la marque, il a fallu accroitre la marque, il a fallu 
attendre l’entrée en jeu d’Ansu attendre l’entrée en jeu d’Ansu 
Fati.Fati.
De retour à la compétition De retour à la compétition 
au bout de onze mois au bout de onze mois 
d’ indisponibilité (323 jours d’indisponibilité (323 jours 
exactement), le nouveau exactement), le nouveau 
numéro 10 de l’équipe n’est numéro 10 de l’équipe n’est 

pas resté les bras croisés pas resté les bras croisés 
durant les dix minutes qu’ il a durant les dix minutes qu’il a 
passées sur le terrain. A la 93e, passées sur le terrain. A la 93e, 
il a apporté sa contribution au il a apporté sa contribution au 
succès des siens en plaçant succès des siens en plaçant 
une belle frappe de l’extérieur une belle frappe de l’extérieur 
de la surface après une perte de la surface après une perte 
de balle adverse dans le rond de balle adverse dans le rond 
axial. C’est ce qu’on appelle axial. C’est ce qu’on appelle 
un retour victorieux.un retour victorieux.

Barça - Levante (3-0) :
Le Barça s’offre de l’air

  LNFA / Saison sportive 2021/2021
Les nouvelles dispositions arrêtées

HAMRA et USMA dans le strict respect

Les nouvelles es nouvelles 
dispositions qui dispositions qui 
viennent d’être viennent d’être 

annoncées par la ligue annoncées par la ligue 
nationale de football nationale de football 
amateur(LNFA) concernant amateur(LNFA) concernant 
les engagements et le les engagements et le 
recrutement des joueurs et recrutement des joueurs et 
des entraineurs ainsi que des entraineurs ainsi que 
d’autres points de règlement d’autres points de règlement 
ne devraient en principe pas ne devraient en principe pas 
poser de problème pour les poser de problème pour les 
deux clubs représentants la deux clubs représentants la 
wilaya d’Annaba,  HAMRA wilaya d’Annaba,  HAMRA 
et USMAn engagées dans et USMAn engagées dans 
la course du championnat la course du championnat 
national amateur saison national amateur saison 
2021/2022. En effet puisque 2021/2022. En effet puisque 
les deux clubs ont opté pour les deux clubs ont opté pour 
leur encadrement en recrutant leur encadrement en recrutant 
les deux principaux entraineurs les deux principaux entraineurs 
de maison connaissant de maison connaissant 
parfaitement les deux clubs. parfaitement les deux clubs. 
Il s’agit de Bouacida Kamel Il s’agit de Bouacida Kamel 
et son staff technique qui ont et son staff technique qui ont 
été reconduit par le président été reconduit par le président 
du CSA club Yazid Bentoumi du CSA club Yazid Bentoumi 

prônant ainsi pour la stabilité prônant ainsi pour la stabilité 
et le travail en profondeur et le travail en profondeur 
envers les jeunes catégories envers les jeunes catégories 
formées par des encadreurs formées par des encadreurs 
de la maison, une tradition de la maison, une tradition 
bien ancrée, d’ailleurs chez bien ancrée, d’ailleurs chez 
le vieux club de Sidi Brahim. le vieux club de Sidi Brahim. 
Concernant le deuxième club Concernant le deuxième club 
USMAn qui draine derrière USMAn qui draine derrière 
lui une masse de supporteurs, lui une masse de supporteurs, 
qui a malheureusement qui a malheureusement 
échoué sur le fil pour accéder échoué sur le fil pour accéder 
parmi les ténors, a vu cette parmi les ténors, a vu cette 
année le retour de l’entraineur année le retour de l’entraineur 
Mourad Slatni pour lequel le Mourad Slatni pour lequel le 
président Zaim Abdelbassad président Zaim Abdelbassad 
a jeté son dévolu cette saison a jeté son dévolu cette saison 
pour conduire le club à bon pour conduire le club à bon 
port. Pour rappel la ligue port. Pour rappel la ligue 
nationale de football a interdit nationale de football a interdit 
le recrutement des entraineurs le recrutement des entraineurs 
étrangers pour les clubs étrangers pour les clubs 
amateurs. Les deux clubs amateurs. Les deux clubs 
phares de la ville ont donc phares de la ville ont donc 
entamé déjà  leur préparation entamé déjà  leur préparation 
d’avant-saison. S’agissant d’avant-saison. S’agissant 
du recrutement de joueurs, du recrutement de joueurs, 

rien n’a été encore ficelé, rien n’a été encore ficelé, 
puisque la date d’engagement puisque la date d’engagement 
de dépote de candidature a de dépote de candidature a 
été arrêtée au plus tard le 14 été arrêtée au plus tard le 14 
octobre 2021 et la date de octobre 2021 et la date de 
démarrage du championnat démarrage du championnat 
a été fixée par la LNFA au a été fixée par la LNFA au 
26 octobre 2021. Tout dépôt 26 octobre 2021. Tout dépôt 
de dossier d’engagement de dossier d’engagement 

dans la semaine du 15 au 19 dans la semaine du 15 au 19 
octobre sera sanctionné par octobre sera sanctionné par 
une amende et au-delà du une amende et au-delà du 
19 octobre tout dossier sera 19 octobre tout dossier sera 
rejeté a souligné la ligue rejeté a souligné la ligue 
nationale amateur du football. nationale amateur du football. 
Les deux clubs Annabis Les deux clubs Annabis 
doivent ainsi prendre toute doivent ainsi prendre toute 
leurs dispositions pour une leurs dispositions pour une 

entame du championnat dans entame du championnat dans 
de bonnes conditions et éviter de bonnes conditions et éviter 
les surprises contraignantes les surprises contraignantes 
comme cela s’est passé l’année comme cela s’est passé l’année 
dernière pour l’Usman avec la dernière pour l’Usman avec la 
question des dettes. Gageons question des dettes. Gageons 
que pour cette saison tout sera que pour cette saison tout sera 
mis sur orbite et éviter tout mis sur orbite et éviter tout 
désagrément.désagrément.

Stade d’Oran :
Lancement prochain de la réalisation d’une 

1ère gazonnière en Algérie

Le nouveau stade e nouveau stade 
d’Oran de 40.000 d’Oran de 40.000 
places sera doté d’une places sera doté d’une 

gazonnière d’une superficie gazonnière d’une superficie 
d’un hectare, dont les travaux d’un hectare, dont les travaux 
seront bientôt lancés, a-t-on seront bientôt lancés, a-t-on 
appris auprès de l’ entreprise appris auprès de l’entreprise 
réalisatrice de la pelouse réalisatrice de la pelouse 
hybride de cet équipement hybride de cet équipement 
sportif.sportif.
L’achèvement de la L’achèvement de la 
gazonnière permettra à gazonnière permettra à 
l’Algérie de devenir le l’Algérie de devenir le 
premier pays africain à premier pays africain à 
effectuer des opérations de effectuer des opérations de 
«placage et déplacage’’ , a «placage et déplacage’’, a 
indiqué à l’APS, le directeur indiqué à l’APS, le directeur 
de l’ entreprise concernée, de l’entreprise concernée, 
Farid Bousaad.Farid Bousaad.
«Si on disposait déjà d’une «Si on disposait déjà d’une 
gazonnière au niveau de ce gazonnière au niveau de ce 
stade, on n’aurait pas besoin stade, on n’aurait pas besoin 
de deux mois pour procéder de deux mois pour procéder 
à la rénovation de la pelouse. à la rénovation de la pelouse. 
Une telle opération nécessite Une telle opération nécessite 
un travail d’une semaine dans un travail d’une semaine dans 
les stades modernes un peu les stades modernes un peu 
partout dans le monde. Elle se partout dans le monde. Elle se 
fait d’une manière périodique fait d’une manière périodique 
à l’ issue de chaque saison à l’issue de chaque saison 

footballistique», a-t-il footballistique», a-t-il 
poursuivi.poursuivi.
Le wali d’Oran, Saïd Saayoud Le wali d’Oran, Saïd Saayoud 
a instruit, lors d’une visite a instruit, lors d’une visite 
d’ inspection sur les lieux jeudi d’inspection sur les lieux jeudi 
passé, le maître d’ouvrage du passé, le maître d’ouvrage du 
stade, à savoir la direction stade, à savoir la direction 
locale des Equipements locale des Equipements 
publics (DEP), «de prendre publics (DEP), «de prendre 
en charge et rapidement le en charge et rapidement le 
dossier de la gazonnière en dossier de la gazonnière en 
question», rappelle-t-on.question», rappelle-t-on.

La pelouse du stade d’Oran La pelouse du stade d’Oran 
vient de subir des travaux de vient de subir des travaux de 
régénération ayant suscité une régénération ayant suscité une 
polémique, d’autant plus que polémique, d’autant plus que 
cet équipement, non encore cet équipement, non encore 
livré officiellement, n’a livré officiellement, n’a 
accueilli qu’un seul match en accueilli qu’un seul match en 
juin dernier entre la sélection juin dernier entre la sélection 
algérienne des joueurs locaux algérienne des joueurs locaux 
et la sélection A du Libéria et la sélection A du Libéria 
(5-1).(5-1).
«Il s’agit d’une opération «Il s’agit d’une opération 

ordinaire et routinière qui ordinaire et routinière qui 
se fait dans tous les stades se fait dans tous les stades 
modernes, sauf qu’au niveau modernes, sauf qu’au niveau 
de ce stade, l’ absence d’une de ce stade, l’absence d’une 
gazonnière oblige à une gazonnière oblige à une 
opération de régénération opération de régénération 
de l’ herbe qui prend environ de l’herbe qui prend environ 
deux mois», a encore expliqué deux mois», a encore expliqué 
M. Bousaad.M. Bousaad.
Le nouveau stade d’Oran, qui Le nouveau stade d’Oran, qui 
relève d’un grand complexe relève d’un grand complexe 
sportif en cours de réalisation sportif en cours de réalisation 

dans la commune de Bir dans la commune de Bir 
El Djir (est d’Oran), est El Djir (est d’Oran), est 
pratiquement achevé. Le taux pratiquement achevé. Le taux 
d’avancement de ses travaux d’avancement de ses travaux 
a atteint les 96%, selon le a atteint les 96%, selon le 
maître d’ouvrage.maître d’ouvrage.
Ce site abritera, entre autres, Ce site abritera, entre autres, 
les cérémonies d’ouverture et les cérémonies d’ouverture et 
de clôture de la 19e édition de clôture de la 19e édition 
des Jeux méditerranéens des Jeux méditerranéens 
prévus à Oran du 25 juin au 5 prévus à Oran du 25 juin au 5 
juillet 2022.juillet 2022.

En signant sa meilleure n signant sa meilleure 
prestation de la saison, prestation de la saison, 
Arsenal est sorti Arsenal est sorti 

logiquement vainqueur de logiquement vainqueur de 
son derby contre Tottenham son derby contre Tottenham 
ce dimanche (3-1).ce dimanche (3-1).
Est-ce bien l’Arsenal que l’ on Est-ce bien l’Arsenal que l’on 
connaissait depuis quelques connaissait depuis quelques 
mois qui s’est produit ce mois qui s’est produit ce 
dimanche à l’Emirates dimanche à l’Emirates 
Stadium contre son ennemi Stadium contre son ennemi 
juré de Tottenham ? La juré de Tottenham ? La 
question n’est pas saugrenue, question n’est pas saugrenue, 
tant les Gunners ont été tant les Gunners ont été 
impressionnants. Motivés impressionnants. Motivés 
comme jamais, disciplinés comme jamais, disciplinés 
comme rarement et surtout comme rarement et surtout 
séduisants dans le jeu, les séduisants dans le jeu, les 
protégés de Mikel Arteta protégés de Mikel Arteta 
ont pris aisément le dessus ont pris aisément le dessus 
sur leur voisin. Un bril lant sur leur voisin. Un brillant 
succès qui a de quoi lancer succès qui a de quoi lancer 
définitivement leur saison.définitivement leur saison.

Une première période à Une première période à 
sens uniquesens unique

Après trois journées de Après trois journées de 
championnat, les Gunners championnat, les Gunners 
se morfondaient dans le se morfondaient dans le 
bas du classement tandis bas du classement tandis 

que les Spurs caracolaient que les Spurs caracolaient 
en tête avec leur nouveau en tête avec leur nouveau 
manager Nuno Espirito manager Nuno Espirito 
Santo. Les choses ont bieb Santo. Les choses ont bieb 
changé depuis et cela s’est changé depuis et cela s’est 
vu ce dimanche. Arsenal a vu ce dimanche. Arsenal a 
complètement déchiré son complètement déchiré son 
rival en lambeaux au cours rival en lambeaux au cours 
d’une première mi-temps de d’une première mi-temps de 
très haute facture.très haute facture.
Emile Smith Rowe a entamé Emile Smith Rowe a entamé 
le festival pour les locaux le festival pour les locaux 
lorsqu’ il a surgi dans la lorsqu’il a surgi dans la 
surface pour mettre à profit surface pour mettre à profit 
une passe de Bukayo Saka une passe de Bukayo Saka 
après 12 minutes de jeu. après 12 minutes de jeu. 
Passeur sur ce coup, le jeune Passeur sur ce coup, le jeune 
ailier anglais s’est ensuite ailier anglais s’est ensuite 
transformé en passeur pour transformé en passeur pour 
offrir à Pierre-Emerick offrir à Pierre-Emerick 
Aubameyang la balle de 2-0. Aubameyang la balle de 2-0. 
Un break réussi au bout d’un Un break réussi au bout d’un 
magnifique contre.magnifique contre.
Les Spurs étaient alors Les Spurs étaient alors 
complètement à la ramasse et complètement à la ramasse et 
leurs difficultés du moment leurs difficultés du moment 
étaient symbolisées par le étaient symbolisées par le 
troisième but qu’ ils ont pris à troisième but qu’ils ont pris à 
la 34e. Harry Kane est tombé la 34e. Harry Kane est tombé 

sur le ballon lors d’une sur le ballon lors d’une 
attaque des Spurs, puis a raté attaque des Spurs, puis a raté 
deux interventions sur Saka deux interventions sur Saka 
alors qu’ il retournait dans sa alors qu’il retournait dans sa 
propre surface de réparation propre surface de réparation 
pour tenter de sauver la pour tenter de sauver la 
situation. Saka a aggravé situation. Saka a aggravé 
l’ agonie en terminant l’ action l’agonie en terminant l’action 
avec beaucoup de sang-froid.avec beaucoup de sang-froid.
La deuxième période de La deuxième période de 

Tottenham ne pouvait pas être Tottenham ne pouvait pas être 
pire que la première. Kane pire que la première. Kane 
a réussi à soliciter Aaron a réussi à soliciter Aaron 
Ramsdale une première fois, Ramsdale une première fois, 
avant que Son Heung-Min ne avant que Son Heung-Min ne 
parvienne à réduire la marque parvienne à réduire la marque 
pour les visiteurs.pour les visiteurs.
Ramsdale a ensuite epargné Ramsdale a ensuite epargné 
à Arsenal une fin de match à Arsenal une fin de match 
stressante avec un autre stressante avec un autre 

superbe arrêt, repoussant le superbe arrêt, repoussant le 
tir Lucas Moura sur la barre. tir Lucas Moura sur la barre. 
Au final, et au bout d’une Au final, et au bout d’une 
prestation presque sans prestation presque sans 
rature, Arsenal s’adjugeait rature, Arsenal s’adjugeait 
donc un succès amplement donc un succès amplement 
mérité. De quoi revoir les mérité. De quoi revoir les 
ambitions à la hausse et ambitions à la hausse et 
donner à Arteta un peu plus donner à Arteta un peu plus 
de temps pour travailler.de temps pour travailler.

Arsenal - Tottenham (3-1) :
Les Gunners survolent le derby

Tayeb Zgaoula
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Après trois faux-pas près trois faux-pas 
d’affilée, le Barça s’est d’affilée, le Barça s’est 
redressé ce dimanche redressé ce dimanche 

en dominant Levante. Et Ansu en dominant Levante. Et Ansu 
Fati a réussi son come-back.Fati a réussi son come-back.
Le Barça va mieux. Il serait Le Barça va mieux. Il serait 
exagéré de parler d’un sursaut, exagéré de parler d’un sursaut, 
mais la victoire assurée ce mais la victoire assurée ce 
dimanche face à Levante dimanche face à Levante 
va faire un bien à l’équipe va faire un bien à l’équipe 
catalane en cette période de catalane en cette période de 
crise. Alors qu’elle devait crise. Alors qu’elle devait 
faire sans Ronald Koeman, faire sans Ronald Koeman, 
son entraineur suspendu, son entraineur suspendu, 
la formation blaugrana a la formation blaugrana a 
remporté son premier match remporté son premier match 
depuis le 29 aout dernier (2-1, depuis le 29 aout dernier (2-1, 
Getafe).Getafe).

Vite fait, bien fait pour le Vite fait, bien fait pour le 
BarçaBarça

Les Barcelonais l’ont emporté Les Barcelonais l’ont emporté 
et ils l’ont fait sans vraiment et ils l’ont fait sans vraiment 
souffrir. Ils ont eu la bonne souffrir. Ils ont eu la bonne 
idée de plier le match très idée de plier le match très 
rapidement. Au bout d’un rapidement. Au bout d’un 
quart d’heure de jeu, le break quart d’heure de jeu, le break 
avait déjà été assuré.avait déjà été assuré.
Memphis Depay, qui avait Memphis Depay, qui avait 
été malheureux lors des été malheureux lors des 
précédents matches, a retrouvé précédents matches, a retrouvé 
son efficience aux avant-son efficience aux avant-
postes. Dès la 6e minute, il postes. Dès la 6e minute, il 
provoquait un pénalty, qu’ il provoquait un pénalty, qu’il 
s’est chargé de transformer s’est chargé de transformer 
lui-même. Le ton était donné lui-même. Le ton était donné 

et Levante, 16e au classement et Levante, 16e au classement 
de la Liga, n’a jamais été en de la Liga, n’a jamais été en 
mesure de réagir.mesure de réagir.
Huit minutes après l’ouverture Huit minutes après l’ouverture 
du score, le Barça doublait la du score, le Barça doublait la 
mise. Un autre néerlandais se mise. Un autre néerlandais se 
mettait en évidence devant, en mettait en évidence devant, en 
la personne de Luuk De Jong. la personne de Luuk De Jong. 
L’ancien sévillan portait la L’ancien sévillan portait la 
marque à 2-0 en frappant plein marque à 2-0 en frappant plein 

axe, consécutivement à un bon axe, consécutivement à un bon 
travail de Sergino Dest.travail de Sergino Dest.

Le retour gagnant d’Ansu Le retour gagnant d’Ansu 
FatiFati

2-0, le score est ensuite 2-0, le score est ensuite 
longtemps resté inchangé. longtemps resté inchangé. 
Depay a eu à deux reprises Depay a eu à deux reprises 
la possibilité de s’offrir un la possibilité de s’offrir un 
doublé (44e et 66e), mais doublé (44e et 66e), mais 
il a buté à chaque fois sur il a buté à chaque fois sur 

le gardien adverse Aitor le gardien adverse Aitor 
Fernandez. Pour voir le Barça Fernandez. Pour voir le Barça 
accroitre la marque, il a fallu accroitre la marque, il a fallu 
attendre l’entrée en jeu d’Ansu attendre l’entrée en jeu d’Ansu 
Fati.Fati.
De retour à la compétition De retour à la compétition 
au bout de onze mois au bout de onze mois 
d’ indisponibilité (323 jours d’indisponibilité (323 jours 
exactement), le nouveau exactement), le nouveau 
numéro 10 de l’équipe n’est numéro 10 de l’équipe n’est 

pas resté les bras croisés pas resté les bras croisés 
durant les dix minutes qu’ il a durant les dix minutes qu’il a 
passées sur le terrain. A la 93e, passées sur le terrain. A la 93e, 
il a apporté sa contribution au il a apporté sa contribution au 
succès des siens en plaçant succès des siens en plaçant 
une belle frappe de l’extérieur une belle frappe de l’extérieur 
de la surface après une perte de la surface après une perte 
de balle adverse dans le rond de balle adverse dans le rond 
axial. C’est ce qu’on appelle axial. C’est ce qu’on appelle 
un retour victorieux.un retour victorieux.

Barça - Levante (3-0) :
Le Barça s’offre de l’air

  LNFA / Saison sportive 2021/2021
Les nouvelles dispositions arrêtées

HAMRA et USMA dans le strict respect

Les nouvelles es nouvelles 
dispositions qui dispositions qui 
viennent d’être viennent d’être 

annoncées par la ligue annoncées par la ligue 
nationale de football nationale de football 
amateur(LNFA) concernant amateur(LNFA) concernant 
les engagements et le les engagements et le 
recrutement des joueurs et recrutement des joueurs et 
des entraineurs ainsi que des entraineurs ainsi que 
d’autres points de règlement d’autres points de règlement 
ne devraient en principe pas ne devraient en principe pas 
poser de problème pour les poser de problème pour les 
deux clubs représentants la deux clubs représentants la 
wilaya d’Annaba,  HAMRA wilaya d’Annaba,  HAMRA 
et USMAn engagées dans et USMAn engagées dans 
la course du championnat la course du championnat 
national amateur saison national amateur saison 
2021/2022. En effet puisque 2021/2022. En effet puisque 
les deux clubs ont opté pour les deux clubs ont opté pour 
leur encadrement en recrutant leur encadrement en recrutant 
les deux principaux entraineurs les deux principaux entraineurs 
de maison connaissant de maison connaissant 
parfaitement les deux clubs. parfaitement les deux clubs. 
Il s’agit de Bouacida Kamel Il s’agit de Bouacida Kamel 
et son staff technique qui ont et son staff technique qui ont 
été reconduit par le président été reconduit par le président 
du CSA club Yazid Bentoumi du CSA club Yazid Bentoumi 

prônant ainsi pour la stabilité prônant ainsi pour la stabilité 
et le travail en profondeur et le travail en profondeur 
envers les jeunes catégories envers les jeunes catégories 
formées par des encadreurs formées par des encadreurs 
de la maison, une tradition de la maison, une tradition 
bien ancrée, d’ailleurs chez bien ancrée, d’ailleurs chez 
le vieux club de Sidi Brahim. le vieux club de Sidi Brahim. 
Concernant le deuxième club Concernant le deuxième club 
USMAn qui draine derrière USMAn qui draine derrière 
lui une masse de supporteurs, lui une masse de supporteurs, 
qui a malheureusement qui a malheureusement 
échoué sur le fil pour accéder échoué sur le fil pour accéder 
parmi les ténors, a vu cette parmi les ténors, a vu cette 
année le retour de l’entraineur année le retour de l’entraineur 
Mourad Slatni pour lequel le Mourad Slatni pour lequel le 
président Zaim Abdelbassad président Zaim Abdelbassad 
a jeté son dévolu cette saison a jeté son dévolu cette saison 
pour conduire le club à bon pour conduire le club à bon 
port. Pour rappel la ligue port. Pour rappel la ligue 
nationale de football a interdit nationale de football a interdit 
le recrutement des entraineurs le recrutement des entraineurs 
étrangers pour les clubs étrangers pour les clubs 
amateurs. Les deux clubs amateurs. Les deux clubs 
phares de la ville ont donc phares de la ville ont donc 
entamé déjà  leur préparation entamé déjà  leur préparation 
d’avant-saison. S’agissant d’avant-saison. S’agissant 
du recrutement de joueurs, du recrutement de joueurs, 

rien n’a été encore ficelé, rien n’a été encore ficelé, 
puisque la date d’engagement puisque la date d’engagement 
de dépote de candidature a de dépote de candidature a 
été arrêtée au plus tard le 14 été arrêtée au plus tard le 14 
octobre 2021 et la date de octobre 2021 et la date de 
démarrage du championnat démarrage du championnat 
a été fixée par la LNFA au a été fixée par la LNFA au 
26 octobre 2021. Tout dépôt 26 octobre 2021. Tout dépôt 
de dossier d’engagement de dossier d’engagement 

dans la semaine du 15 au 19 dans la semaine du 15 au 19 
octobre sera sanctionné par octobre sera sanctionné par 
une amende et au-delà du une amende et au-delà du 
19 octobre tout dossier sera 19 octobre tout dossier sera 
rejeté a souligné la ligue rejeté a souligné la ligue 
nationale amateur du football. nationale amateur du football. 
Les deux clubs Annabis Les deux clubs Annabis 
doivent ainsi prendre toute doivent ainsi prendre toute 
leurs dispositions pour une leurs dispositions pour une 

entame du championnat dans entame du championnat dans 
de bonnes conditions et éviter de bonnes conditions et éviter 
les surprises contraignantes les surprises contraignantes 
comme cela s’est passé l’année comme cela s’est passé l’année 
dernière pour l’Usman avec la dernière pour l’Usman avec la 
question des dettes. Gageons question des dettes. Gageons 
que pour cette saison tout sera que pour cette saison tout sera 
mis sur orbite et éviter tout mis sur orbite et éviter tout 
désagrément.désagrément.

Stade d’Oran :
Lancement prochain de la réalisation d’une 

1ère gazonnière en Algérie

Le nouveau stade e nouveau stade 
d’Oran de 40.000 d’Oran de 40.000 
places sera doté d’une places sera doté d’une 

gazonnière d’une superficie gazonnière d’une superficie 
d’un hectare, dont les travaux d’un hectare, dont les travaux 
seront bientôt lancés, a-t-on seront bientôt lancés, a-t-on 
appris auprès de l’ entreprise appris auprès de l’entreprise 
réalisatrice de la pelouse réalisatrice de la pelouse 
hybride de cet équipement hybride de cet équipement 
sportif.sportif.
L’achèvement de la L’achèvement de la 
gazonnière permettra à gazonnière permettra à 
l’Algérie de devenir le l’Algérie de devenir le 
premier pays africain à premier pays africain à 
effectuer des opérations de effectuer des opérations de 
«placage et déplacage’’ , a «placage et déplacage’’, a 
indiqué à l’APS, le directeur indiqué à l’APS, le directeur 
de l’ entreprise concernée, de l’entreprise concernée, 
Farid Bousaad.Farid Bousaad.
«Si on disposait déjà d’une «Si on disposait déjà d’une 
gazonnière au niveau de ce gazonnière au niveau de ce 
stade, on n’aurait pas besoin stade, on n’aurait pas besoin 
de deux mois pour procéder de deux mois pour procéder 
à la rénovation de la pelouse. à la rénovation de la pelouse. 
Une telle opération nécessite Une telle opération nécessite 
un travail d’une semaine dans un travail d’une semaine dans 
les stades modernes un peu les stades modernes un peu 
partout dans le monde. Elle se partout dans le monde. Elle se 
fait d’une manière périodique fait d’une manière périodique 
à l’ issue de chaque saison à l’issue de chaque saison 

footballistique», a-t-il footballistique», a-t-il 
poursuivi.poursuivi.
Le wali d’Oran, Saïd Saayoud Le wali d’Oran, Saïd Saayoud 
a instruit, lors d’une visite a instruit, lors d’une visite 
d’ inspection sur les lieux jeudi d’inspection sur les lieux jeudi 
passé, le maître d’ouvrage du passé, le maître d’ouvrage du 
stade, à savoir la direction stade, à savoir la direction 
locale des Equipements locale des Equipements 
publics (DEP), «de prendre publics (DEP), «de prendre 
en charge et rapidement le en charge et rapidement le 
dossier de la gazonnière en dossier de la gazonnière en 
question», rappelle-t-on.question», rappelle-t-on.

La pelouse du stade d’Oran La pelouse du stade d’Oran 
vient de subir des travaux de vient de subir des travaux de 
régénération ayant suscité une régénération ayant suscité une 
polémique, d’autant plus que polémique, d’autant plus que 
cet équipement, non encore cet équipement, non encore 
livré officiellement, n’a livré officiellement, n’a 
accueilli qu’un seul match en accueilli qu’un seul match en 
juin dernier entre la sélection juin dernier entre la sélection 
algérienne des joueurs locaux algérienne des joueurs locaux 
et la sélection A du Libéria et la sélection A du Libéria 
(5-1).(5-1).
«Il s’agit d’une opération «Il s’agit d’une opération 

ordinaire et routinière qui ordinaire et routinière qui 
se fait dans tous les stades se fait dans tous les stades 
modernes, sauf qu’au niveau modernes, sauf qu’au niveau 
de ce stade, l’ absence d’une de ce stade, l’absence d’une 
gazonnière oblige à une gazonnière oblige à une 
opération de régénération opération de régénération 
de l’ herbe qui prend environ de l’herbe qui prend environ 
deux mois», a encore expliqué deux mois», a encore expliqué 
M. Bousaad.M. Bousaad.
Le nouveau stade d’Oran, qui Le nouveau stade d’Oran, qui 
relève d’un grand complexe relève d’un grand complexe 
sportif en cours de réalisation sportif en cours de réalisation 

dans la commune de Bir dans la commune de Bir 
El Djir (est d’Oran), est El Djir (est d’Oran), est 
pratiquement achevé. Le taux pratiquement achevé. Le taux 
d’avancement de ses travaux d’avancement de ses travaux 
a atteint les 96%, selon le a atteint les 96%, selon le 
maître d’ouvrage.maître d’ouvrage.
Ce site abritera, entre autres, Ce site abritera, entre autres, 
les cérémonies d’ouverture et les cérémonies d’ouverture et 
de clôture de la 19e édition de clôture de la 19e édition 
des Jeux méditerranéens des Jeux méditerranéens 
prévus à Oran du 25 juin au 5 prévus à Oran du 25 juin au 5 
juillet 2022.juillet 2022.

En signant sa meilleure n signant sa meilleure 
prestation de la saison, prestation de la saison, 
Arsenal est sorti Arsenal est sorti 

logiquement vainqueur de logiquement vainqueur de 
son derby contre Tottenham son derby contre Tottenham 
ce dimanche (3-1).ce dimanche (3-1).
Est-ce bien l’Arsenal que l’ on Est-ce bien l’Arsenal que l’on 
connaissait depuis quelques connaissait depuis quelques 
mois qui s’est produit ce mois qui s’est produit ce 
dimanche à l’Emirates dimanche à l’Emirates 
Stadium contre son ennemi Stadium contre son ennemi 
juré de Tottenham ? La juré de Tottenham ? La 
question n’est pas saugrenue, question n’est pas saugrenue, 
tant les Gunners ont été tant les Gunners ont été 
impressionnants. Motivés impressionnants. Motivés 
comme jamais, disciplinés comme jamais, disciplinés 
comme rarement et surtout comme rarement et surtout 
séduisants dans le jeu, les séduisants dans le jeu, les 
protégés de Mikel Arteta protégés de Mikel Arteta 
ont pris aisément le dessus ont pris aisément le dessus 
sur leur voisin. Un bril lant sur leur voisin. Un brillant 
succès qui a de quoi lancer succès qui a de quoi lancer 
définitivement leur saison.définitivement leur saison.

Une première période à Une première période à 
sens uniquesens unique

Après trois journées de Après trois journées de 
championnat, les Gunners championnat, les Gunners 
se morfondaient dans le se morfondaient dans le 
bas du classement tandis bas du classement tandis 

que les Spurs caracolaient que les Spurs caracolaient 
en tête avec leur nouveau en tête avec leur nouveau 
manager Nuno Espirito manager Nuno Espirito 
Santo. Les choses ont bieb Santo. Les choses ont bieb 
changé depuis et cela s’est changé depuis et cela s’est 
vu ce dimanche. Arsenal a vu ce dimanche. Arsenal a 
complètement déchiré son complètement déchiré son 
rival en lambeaux au cours rival en lambeaux au cours 
d’une première mi-temps de d’une première mi-temps de 
très haute facture.très haute facture.
Emile Smith Rowe a entamé Emile Smith Rowe a entamé 
le festival pour les locaux le festival pour les locaux 
lorsqu’ il a surgi dans la lorsqu’il a surgi dans la 
surface pour mettre à profit surface pour mettre à profit 
une passe de Bukayo Saka une passe de Bukayo Saka 
après 12 minutes de jeu. après 12 minutes de jeu. 
Passeur sur ce coup, le jeune Passeur sur ce coup, le jeune 
ailier anglais s’est ensuite ailier anglais s’est ensuite 
transformé en passeur pour transformé en passeur pour 
offrir à Pierre-Emerick offrir à Pierre-Emerick 
Aubameyang la balle de 2-0. Aubameyang la balle de 2-0. 
Un break réussi au bout d’un Un break réussi au bout d’un 
magnifique contre.magnifique contre.
Les Spurs étaient alors Les Spurs étaient alors 
complètement à la ramasse et complètement à la ramasse et 
leurs difficultés du moment leurs difficultés du moment 
étaient symbolisées par le étaient symbolisées par le 
troisième but qu’ ils ont pris à troisième but qu’ils ont pris à 
la 34e. Harry Kane est tombé la 34e. Harry Kane est tombé 

sur le ballon lors d’une sur le ballon lors d’une 
attaque des Spurs, puis a raté attaque des Spurs, puis a raté 
deux interventions sur Saka deux interventions sur Saka 
alors qu’ il retournait dans sa alors qu’il retournait dans sa 
propre surface de réparation propre surface de réparation 
pour tenter de sauver la pour tenter de sauver la 
situation. Saka a aggravé situation. Saka a aggravé 
l’ agonie en terminant l’ action l’agonie en terminant l’action 
avec beaucoup de sang-froid.avec beaucoup de sang-froid.
La deuxième période de La deuxième période de 

Tottenham ne pouvait pas être Tottenham ne pouvait pas être 
pire que la première. Kane pire que la première. Kane 
a réussi à soliciter Aaron a réussi à soliciter Aaron 
Ramsdale une première fois, Ramsdale une première fois, 
avant que Son Heung-Min ne avant que Son Heung-Min ne 
parvienne à réduire la marque parvienne à réduire la marque 
pour les visiteurs.pour les visiteurs.
Ramsdale a ensuite epargné Ramsdale a ensuite epargné 
à Arsenal une fin de match à Arsenal une fin de match 
stressante avec un autre stressante avec un autre 

superbe arrêt, repoussant le superbe arrêt, repoussant le 
tir Lucas Moura sur la barre. tir Lucas Moura sur la barre. 
Au final, et au bout d’une Au final, et au bout d’une 
prestation presque sans prestation presque sans 
rature, Arsenal s’adjugeait rature, Arsenal s’adjugeait 
donc un succès amplement donc un succès amplement 
mérité. De quoi revoir les mérité. De quoi revoir les 
ambitions à la hausse et ambitions à la hausse et 
donner à Arteta un peu plus donner à Arteta un peu plus 
de temps pour travailler.de temps pour travailler.

Arsenal - Tottenham (3-1) :
Les Gunners survolent le derby

Tayeb Zgaoula
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En Bref...
Haute-Garonne :

 Et voici le dernier masque tueur de virus 
made in Occitanie

YouTube  

Il sera peut-être bientôt possible de télécharger 
des vidéos depuis le Web

Depuis quelques années, 
Ikea se place sur le 
marché high-tech. 

Dernière nouveauté en date : 

un chargeur sans fil très discret 
capable de recharger un appareil 

électronique à travers votre 

table, rapporte Phonandroid.

Baptisé « Sjömärke », 

l’appareil est un petit boîtier 

blanc en plastique et aluminium 

faisant 173 mm sur 86 mm. Il 

se place sous la surface d’une 

table, d’un bureau ou d’une 

étagère et peut recharger votre 

smartphone ou vos écouteurs à 

distance, comme le montre la 

vidéo promotionnelle du géant 

suédois.

Un autocollant pour situer la 

zone de charge

Pour cela, le chargeur embarque 

la technologie Qi 1.2.4 de 

recharge sans fil et fournit 
ainsi une charge de 5 W – pas 

énorme, mais suffisant pour un 
usage quotidien à la maison. 

Sjömärke fonctionne à travers 

des surfaces en plastique ou en 

bois, précise Ikea sur son site 

Web.

Votre table ou votre bureau doit 

cependant avoir une épaisseur 

de 8 à 22 mm maximum. Pour 

la fixation, le chargeur dispose 
de deux bandes adhésives 

double face. Les clients peuvent 

aussi choisir de fixer le boîtier 
avec des vis (non fournies). Un 

autocollant transparent est aussi 

fourni pour savoir où placer 

l’appareil à recharger sur le 

dessus de la table.

Sjömärke a été lancé dans 

plusieurs pays dont la France, 

où il est vendu pour 29,99 euros 

en commande en ligne ou en 

magasin. Ikea le recommande 

fortement pour un usage 

en télétravail ou pour des 

accessoires électroniques.

Un masque aux 
superpouvoirs. Car 
en plus de protéger 

celui qui le porte, le nouveau 
masque biocide de la société 
Paul-Boyé Technologies, 
installée au sud de Toulouse, 
a la capacité de détruire les 
virus, y compris celui qui a 
mis la planète K.-O. au cours 
de la dernière année.
Baptisé BioX®, le dernier-
né d’un des plus grands 
fabricants français a fait 
l’objet de plusieurs années de 
recherche avant d’être validé 
récemment par le laboratoire 
P4 de la Direction générale de 
l’armement. Lancée il y a plus 
de dix ans, l’idée initiale était 
de se prémunir des attaques 
biologiques terroristes, 
notamment à l’anthrax. 
Logiquement, la toxicologue 
à la tête de l’équipe recherche 
et développement de la 
société a fait en sorte qu’il 
détruise aussi le Covid-19.
Auto-décontamination 
permanente

Au bout d’une heure il permet 
une réduction virale de 99 % 
grâce à un principe actif qui 
casse la membrane cellulaire 
du SARS-Cov2. « Il s’auto-
décontamine en permanence, 
ce qui est important car on sait 
que beaucoup de particuliers 
ne manipulent pas comme il 
faut le masque, or les mains 
sont un des vecteurs. Là le 
virus est piégé et détruit », 
assure Jacques Boyé, le PDG 
de l’entreprise qui emploie 
280 salariés en France, dont 
une centaine sur ses chaînes 
de productions de masques à 
Labarthe-sur-Lèze.
Si l’idée d’avoir une 
protection maximale pour 
les utilisateurs était la ligne 
conductrice, le fabricant 
voulait aussi s’assurer de 
l’innocuité de son produit pour 
les utilisateurs. Histoire de ne 
pas voir son masque biocide 
retiré du marché comme cela 
a été le cas récemment en juin 
dernier pour ceux contenant 
du graphène, désormais 

interdits.
« Ce sont des années de 
développement, ça ne s’est 
pas fait en huit jours, nous 
voulions qu’il ne présente 
aucun danger pour ceux qui 
le portent. Nous ne nous 
sommes pas précipités et 
c’est pour cela qu’il ne 
sort que maintenant », 
insiste Jacques Boyé dont 
l’entreprise a produit plus 
de 60 millions de masques 
FFP2 et chirurgicaux depuis 
le début de la crise sanitaire.
Pour valider le processus 
industriel, le ministère de la 
Santé a déjà acheté une série 

d’un million de masques 

biocides FFP2. Même si 

l’heure est aujourd’hui 

à l’enlever à l’extérieur, 

la société espère que son 

masque tueur de virus made 

in Occitanie trouvera un écho 

auprès des particuliers à la 

recherche d’un maximum de 

sécurité. Pour cela ils devront 

débourser 18 euros les 50 

masques BioX® pour leur 

version chirurgicale et 59 

euros pour la version FFP2.

YouTube est 
actuellement en 
train de tester une 

toute nouvelle fonctionnalité. 
Celle-ci permet de 
télécharger des vidéos depuis 
un navigateur Internet sans 
avoir besoin de passer par 
une autre application. Pour 
l’heure, le test de ce nouveau 
service n’est accessible que 
pour les abonnés Premium 
de la plateforme de vidéo en 
streaming, rapporte le média 
spécialisé 01Net, ce jeudi.
L’objectif de la nouvelle 
fonctionnalité est d’offrir la 
possibilité aux utilisateurs 
de télécharger des vidéos 
localement afin de pouvoir 
les visionner plus tard en 
mode hors connexion. Le 
test grandeur nature de ce 
service devrait s’achever le 
19 octobre prochain. Pour le 

moment, YouTube n’a pas 
indiqué si cette fonctionnalité 
serait intégrée définitivement 
à la plateforme pour 
l’ensemble des utilisateurs 
passé cette date.
Les vidéos ne peuvent être 
lues que depuis le site Web de 
YouTube
Les abonnés Premium de 

la plateforme peuvent donc 
trouver un simple bouton « 
Télécharger » qui s’affiche 
sous une vidéo lorsqu’elle 
est en cours de visionnage. 
La fonctionnalité a aussi 
été intégrée au menu à trois 
points de YouTube. La lecture 
des vidéos téléchargées ne 
pourra s’effectuer cependant 

que depuis l’interface du site 

Web de la plateforme. Elle 

sera ainsi chargée depuis le 

cache du navigateur lorsque 

la connexion à Internet est 

coupée.

Les vidéos téléchargées 

ne pourront donc pas être 

importées dans un lecteur 

multimédia ou dans un 

logiciel de montage vidéo. 

Enfin, pour bénéficier de cette 
fonctionnalité, les utilisateurs 

devront être équipés d’un 

ordinateur possédant la 

dernière version de Google 

Chrome, Microsoft Edge 

ou Opéra. Le nouvel outil 

est déjà disponible sur les 

applications mobiles Android 

et iOS.
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L’Institut Gustave Roussy 
vient d’annoncer 
le lancement de 

l’application mobile « Résilience 
»  à destination des patients 
atteintes d’un cancer du sein, ou 
en rémission après un tel cancer. 
En leur permettant de mesurer, 
suivre et mieux comprendre les 
effets secondaires rencontrés 
grâce à divers contenus 
pédagogiques, le but est de les 
aider à mieux vivre avec leurs 
traitements pour éviter le risque 
d’abandon et donc de récidive.
Et si le digital limitait le risque 
de récidive d’un cancer du sein 
? Tel est le but de l’application 
« Résilience » élaborée en 
collaboration avec l’Institut 
Gustave Roussy, premier 
centre de lutte contre le cancer 
en Europe. Derrière celle-ci, 
une start up qui porte le même 
nom, fondée en février 2021, 
ayant fait de l’accompagnement 
des patient(e)s et médecins 
à chaque étape du parcours 
de traitement du cancer son 
cheval de bataille. « Parce 
que patient(e)s et soignant(e)
s partagent la même ambition : 
sauver des vies, et permettre à 
chacun de vivre mieux et plus 

longtemps. », indique-t-elle. 
La société s’est donc donnée 
pour mission de réinventer 
la façon dont on soigne le 
cancer du sein grâce au digital.
Parmi les patient(e)s en 
rémission d’un cancer, 3 sur 4 
se voient prescrire un traitement 
d’hormonothérapie (qui consiste 
à empêcher l’action stimulante 
des hormones féminines sur 
les cellules cancéreuses), soit 
environ 45 000 personnes 
par an en France. Alors qu’il 
diminue par deux le risque 
de réapparition de la maladie, 
50% de ces patient(e)s décident 

d’arrêter le traitement de façon 
prématurée. En cause : les 
multiples effets secondaires 
(bouffées de chaleur, fatigue, 
prise de poids, etc.), encore 
insuffisamment pris en charge à 
l’heure actuelle. « Il faut dire que 
ces traitements sont longs (5 à 10 
ans) et leurs effets secondaires 
handicapent le quotidien. 
», précise l’organisme.
Une application validée 
scientifiquement
Partant de la conviction qu’un 
patient mieux informé est 
un patient mieux soigné, les 
créateurs de l’application ont 

souhaité qu’ils puissent mesurer, 
mieux comprendre et apaiser 
ces symptômes. Et ce grâce à un 
espace qui s’adapte aux besoins 
de chacun. À disposition, une 
encyclopédie d’articles de 
vulgarisation scientifique, des 
vidéos et podcasts visant à 
mieux saisir les symptômes et 
préoccupations rencontrés, puis 
les soulager notamment via des 
stratégies de soins de support. 
Le contenu a été élaboré 
par plus de 30 spécialistes 
de renom : oncologues, 
sénologues, nutritionnistes, 
psychiatres, sexologues, 
gynécologues, comme le Pr 
Fabrice André (Directeur de la 
recherche de Gustave Roussy).
« Une application comme 
Resilience permettra 
d’améliorer la qualité de vie des 
patients et d’augmenter leurs 
chances de survie.», explique 
le Dr Barbara Pistilli, Cheffe du 
comité de pathologie mammaire 
de Gustave Roussy. D’abord 
testée auprès de patients à 
Gustave Roussy, l’application 
peut désormais être utilisée 
par de nombreux patients. « 
Grâce à un suivi personnalisé 
et de précieuses clés de 

compréhension, Resilience 
améliore la qualité de vie des 
patient(e)s et les guide vers de 
plus beaux horizons. » peut-
on lire sur son site Internet. 
Avec comme volonté de 
s’adapter à chaque patient(e), 
elle personnalise son contenu 
en fonction du profil et des 
données médicales renseignées.
Etant donné qu’une attention 
particulière a été portée sur 
les soins de support, à même 
d’améliorer la qualité de vie 
des patient(e)s, la totalité des 
contenus à ce sujet a été relue 
et labellisée par l’AFSOS 
(Association Française des Soins 
de Support). Selon le journal Les 
Echos, l’application est pour 
l’instant gratuite mais a vocation 
à s’enrichir d’un module 
permettant aux praticiens de 
suivre à distance leurs patients. 
Un dispositif qui devrait être 
remboursé puisqu’il aide à 
réduire le nombre de rechutes. 
A noter que le cancer du sein 
est à la fois le plus fréquent et 
le plus meurtrier chez la femme. 
Il fait l’objet d’un programme 
national de dépistage organisé 
afin d’être détecté précocement 
et d’en réduire la mortalité.

Une application lancée pour aider les malades du cancer du 
sein à éviter les récidives

Une étude scientifique 
brise le mythe 
qui oppose à tort 

l’entraînement de type cardio 
à celui de type musculation. 
Ses résultats montrent que ces 
deux méthodes permettent de 
perdre de la graisse corporelle 
et donc facilitent la perte 
de poids. Mais ce bienfait 
était jusqu’ici peu attribué à 
l’entraînement en résistance en 
raison de mauvaises façons de 
mesurer les progrès obtenus.
Souvent opposés, le cardio, qui 
‘brûle’ la graisse et renforce 
le système cardiovasculaire, 
et la musculation, qui tonifie 
et développe les muscles, 
n’en restent pas moins 
complémentaires lorsqu’il 
s’agit d’obtenir ou de garder 
un poids de forme. Mais une 
idée reçue perdure quant au 
fait que la pratique du cardio 
serait plus appropriée pour 
maigrir durablement. Dans 
une étude publiée dans Sports 

Medicinedes chercheurs de 
l’université de Nouvelle-Galles 
du Sud expliquent pourquoi 
celle-ci est à bannir. Basée sur 
une méta-analyse de plusieurs 
recherches, celle-ci affirme en 
effet que nous pouvons perdre 
environ 1,4% de notre graisse 
corporelle entière grâce à 
l’entraînement en force seul.
Une estimation qui serait 
similaire à ce que qu’il est 
possible d’obtenir en pratiquant 
une activité physique axée 
« cardio ». « Beaucoup de 
gens pensent que si on veut 
perdre du poids, on doit sortir 
et courir », explique l’auteur 
principal de l’étude, le Dr 
Mandy Hagstrom. « Mais nos 
résultats montrent que même 
lorsque l’entraînement en force 
est effectué seul, il entraîne 
toujours une perte de graisse 
corporelle favorable sans 
avoir à suivre un régime ou à 
courir consciemment. » Les 
chercheurs ont rassemblé 58 

études ayant inclus pour chaque 
participant des mesures précises 
de leur graisse corporelle, 
dont des scans corporels pour 
bien différencier la masse 
grasse de la masse maigre.
Perte de poids : se peser n’est 
pas la meilleure méthode
Leur but : mesurer les 
résultats des programmes de 
musculation auxquels les 3 000 
participants au total, dont aucun 
n’avait d’expérience préalable 
en musculation, ont accepté 
de suivre. Ces programmes 
différaient d’une étude à l’autre, 
mais les participants se sont 
entraînés pendant environ 45 à 
60 minutes à chaque session, en 
moyenne 2,7 fois par semaine 
pendant environ cinq mois. 
L’équipe scientifique s’est 
concentrée spécifiquement sur 
la mesure du pourcentage de 
graisse corporelle totale ayant 
diminué après les programmes 
de musculation. Elle a constaté 
qu’en moyenne, les participants 

avaient perdu 1,4 % de leur 
masse grasse totale après leur 
programme d’entraînement.
Selon les chercheurs, la raison 
qui explique pourquoi les gens 
pensent que la musculation 
n’est pas à la hauteur du cardio 
pour perdre du poids tient à 
des méthodes inexactes de 
mesure. Ainsi, de nombreuses 
personnes se concentrent sur 
les chiffres qui apparaissent sur 
leur balance, qui englobent leur 
poids corporel total. Mais 

cette méthode ne différencie 
pas la masse grasse de tout ce 
qui compose le corps : l’eau, 
les os, les muscles. « Nous 
ne gagnons pas de masse 
musculaire lorsque nous faisons 
de l’entraînement aérobie. 
» explique le Dr Hagstrom. 
« Nous améliorons notre 
condition cardiorespiratoire 
et gagnons d’autres avantages 
pour la santé dont la perte 
de graisse corporelle. »

La musculation peut aussi brûler les graisses, selon une étude
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Les vêtements sont faits 
pour s’amuser et pour 
mettre votre silhouette 

en valeur. Mais mal choisis 
ou mal associés, ces derniers 
peuvent vous rajouter des 
kilos (imaginaires) en plus. 
Zoom sur les 10 choses à ne 
pas faire. Et surtout n’oubliez 
pas, votre corps est beau alors 
rien ne sert de le cacher.

Erreur n°1 : porter des 
vêtements trop grands

Le premier réflexe n’est pas 
forcément le bon. Contraire-
ment à ce que l’on peut penser, 
utiliser des vêtements larges 
pour cacher votre corps, vos 
rondeurs ou simplement, vos 
petits complexes, est une 
véritable erreur. En effet, au 
lieu de dissimuler ce que vous 
souhaitez cacher, les gros 
volumes accentuent vos ron-
deurs, des hanches larges par 
exemple. La solution ? Mixer 
les vêtements larges et moins 
larges, en optant pour une 
pièce ample en haut ou en bas 
avec une pièce plus structurée 
et cintrée.

Erreur n°2 : s’habiller 

dans des vêtements trop 
petits

Car oui, l’inverse n’est pas 
non plus la solution ! Garder 
un pantalon skinny trop serré 
ou mal taillé, sous prétexte 
qu’il nous servira de motiva-
tion pour manger moins de 
chocolat, ne flattera pas votre 
silhouette. Bien au contraire, 
une pièce trop petite accen-
tuera vos défauts et définira 
des rondeurs là où il n’y en a 
pas.

Erreur n°3 : le total look 
noir peut être traître

Le noir est élégant. Le noir 
est chic. Le noir affine la 
silhouette. Pour sûr. Mais 
porté de la tête aux pieds, il 
fait finalement ressortir tous 
vos petits défauts. Vous qui 
vouliez les cacher, c’est raté. 
Et oui, cette couleur foncée 
fera sans aucun doute ressor-
tir une peau terne, des cernes 
ou encore des cheveux fades. 
La solution ? L’adopter avec 
parcimonie en ne le portant 
que par petites touches ou sur 
quelques pièces fortes.

Erreur n°4 : attention à 
l’accumulation de couleurs

Si trop de noir tue le noir, trop 
de couleurs tue également 
la couleur. Trop de couleurs 
vives – surtout quand elles 
sont placées au niveau des 
zones qui vous complexent – 
augmenteront vos rondeurs. 
Oubliez l’accumulation de 
couleurs trop vives et respec-
tez la règle d’or qui préconise 
de ne porter que 3 couleurs 
par tenue (accessoires com-
pris).

Erreur n°5 : gare aux - 
mauvais - imprimés

Si les imprimés et motifs 
divers et variés sont ultra-
tendance, ils ont aussi la 
fâcheuse habitude d’alourdir 
votre silhouette, surtout au 
niveau des jambes, du fessier 
et du bas ventre. Pour qu’ils 
ne déforment pas votre corps, 
optez pour des imprimés qui 
n’en rajouteront pas à votre 
silhouette comme les petits 
pois, les fleurs serrées ou les 
rayures fines, et surtout ver-
ticales. Concernant les cou-

leurs de ces derniers, rien de 
mieux que des teintes douces, 
en camaïeu ou ton sur ton.

Erreur n°6 : oups, les 
hauts trop couvrants

Col rond trop près du corps, 
chemise boutonnée jusqu’au 
dernier bouton, col cheminée 
ou col roulé ne vous rendront 
pas service. Ces derniers 
étouffent votre silhouette et 
vous apportent quelques faux 
kilos en trop. Optez pour les 
bonnes formes de décolleté, 
à l›instar des cols dégagés 
comme la coupe V qui affine 
le corps avec simplicité et 
efficacité.

Erreur n°7 : warning sur 
les accessoires en accumu-

lation

Portées en accumulation - 
surtout s’ils sont imposants 
- nos amis les bijoux attirent 
le regard sur vos rondeurs. Et 
comme il vaut mieux sublimer 
le corps que le cacher avec 
une ribambelle de bagues 
et de bracelets, optez plutôt 
pour la simplicité des petites 
pièces. Si toutefois vous êtes 

une fan incontestable des bi-
joux imposants à l’instar des 
manchettes, créoles ou col-
liers plastron, faites un choix 
et ne craquez que pour une 
seule pièce.

Erreur n°8 : une lingerie 
mal taillée

Et oui, culotte et soutien-
gorge trop serrés auront ten-
dance à vous dessiner de petits 
bourrelets disgracieux. Alors 
suivez nos conseils pour bien 
choisir votre lingerie en fonc-
tion de votre morphologie.

Erreur n°9 : les mauvaises 
longueurs

Une robe midi ou une jupe 
crayon, même si elles sont 
tendance, ne vont pas à toutes 
les silhouettes et peuvent par-
fois «tasser» en réduisant, par 
un effet d’optique, la taille de 
vos gambettes. Et ça, on dit 
non ! Optez donc plutôt pour 
des pièces qui s’arrêtent au 
niveau des articulations.

Erreur n°10 : les chaus-
sures (trop) plates

Alors oui, le plat c’est confor-
table et surtout ultra-pratique. 
Problème, les chaussures 
plates, elles, augmentent par-
fois la taille de vos chevilles 
ou de vos mollets. Mais at-
tention, nul besoin de porter 
des stilletos vertigineux pour 
agrandir votre silhouette. Des 
bottines avec un talon carré de 
5 cm feront parfaitement l’af-
faire. Et bien entendu l›été, on 
ne bannit pas totalement non 
plus ses sandales plates pour 
accompagner sa robe longue 
préférée et autres jupettes de 
saison, hein !

1/ Si vous utilisez tout le 
temps le même nettoyant

Signe souvent sous-estimé, 
utiliser toute l’année le même 
nettoyant peut devenir né-
faste pour votre peau. Votre 
routine soin doit changer 
régulièrement, idéalement 
en fonction des saisons ou de 
l’environnement dans lequel 
vous êtes. Cela permettra à 
votre peau de ne jamais s’ha-
bituer à un seul produit, qui, 
sur le long terme, perdra en 

efficacité.

L’été, optez pour quelque 
chose d’hydratant et l’hiver, 
quelque chose de très doux.

2/ Si votre peau tiraille

Contrairement aux idées 
reçues, votre nettoyant n›est 
pas censé laisser une sensa-
tion de peau «ultrapropre» 
sur votre visage. Si votre peau 
tiraille, cela signifie que votre 
nettoyant est trop agressif 
pour votre peau. Si on pense 

qu’il faut avoir une peau ul-
tra-lisse après avoir utilisé un 
nettoyant, c›est parce qu’on a 
longtemps associé cette idée 
à celle d’une peau saine et en 
bonne santé, pourtant, c›est 
tout le contraire.

Un nettoyant trop agressif 
retire plus de sébum qu›il 
n’en devrait. Sur le court 
terme, votre peau devien-
dra terne et asséché. Pour se 
protéger, elle créera d’autant 
plus de sébum, favorisera 

l’apparition de boutons et 
points noirs.

Pour éviter ça, utilisez un 
nettoyant doux, sans alcool et 
parfum.

3/ Si vous avez des zones 
de sécheresses sur le visage

Les zones de sécheresses 
ne sont pas à sous estimer. 
En effet, une fois votre peau 
rincée et sèche, si des petites 
plaques apparaissent sur votre 
visage, cela signifie que votre 

nettoyant agresse la barrière 

protectrice de votre peau.

Pour éviter ça, privilégiez 

des produits plus hydratants, 

qui vont renforcer la barrière 

protectrice de votre peau. Les 

produits à base d’acide hya-

luronique ou de céramide 

conviennent parfaitement, 

car ils aideront votre peau à 

retenir l›hydratation du reste 

des étapes de votre routine.

10 erreurs mode qui font paraître plus ronde

3 signes qui prouvent que votre nettoyant visage
 ne vous convient pas
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Certaines sources 
historiques indiquent 
que le ksar de 

Boussemghoun fut édifié au 
troisième siècle de notre ère. 
Boussemghoun était composé 
de sept ksars, édifiés le long 
d’un oued : At Moussa, At Ali, 
At Sidi Ahmed, At Slimane, 
At N’kiat, At Aïssa, du nom 
des fractions de tribu qui les 
habitaient, et Ighram, le seul 
qui ait subsisté.
Dans l’époque médiévale, 
plusieurs auteurs arabes, en ont 
fait la description : Ibn Hawqal 
(xe siècle), El Bekri (xie 
siècle), El Idrissi (xiiie siècle) 
et Ibn Khaldoun (xive siècle). 
Selon Hamza Boubakeur, à 
l’époque zianide, lorsque le 
cheikh Sid Ahmad Majdūb 
s’établit dans les environs 
d’Arbawet, Boussemghoun et 
tous les ksours berbères de la 
région professaient encore le 
kharidjisme. Le saint homme 
et les Arabes nomades alliés 
à sa cause imposeront la 
doctrine malékite.
En 1956, durant l’époque 
coloniale française, 
Boussemghoun est promue 
commune. Depuis 1959, 
la commune dépendait de 
l’arrondissement d’Aïn 
Sefra. Elle a été rattachée à la 
wilaya d’El Bayadh à l’issue 
du découpage administratif 
de 1984. Auparavant, elle 
dépendait de la wilaya de 
Saïda.
Ce découpage administratif 
a été contesté par les 
habitants, car la commune 
qui appartenait à l’espace 
ksourien, principalement 
intégré dans la wilaya de 
Naâma, a été séparé de son 
milieu naturel et social .
Boussemghoun est connue 
pour ses palmeraies, son ksar 
et la culture des grenades. Le 
ksar a été classé au patrimoine 
culturel algérien.
Le ksar de Boussemghoun 
possède une architecture 
saharienne, avec une 
organisation judicieuse des 
ruelles, des entrées au ksar 
et aux habitations ainsi qu’à 
la cour centrale, Djemââ 
ou Tadjmaât. Sa vieille 
mosquée, située au centre, 
remonte au début de la 
conquête musulmane, il abrite 
également la zaouïa Tidjaniya 
qui attire les disciples de 

cette confrérie, du pays de 
l’étranger de cette confrérie. 
Il renferme trois portes : Bâb 
el Guebli, Bâb Nouaçi, Bâb 
Temadla.
La région de Boussemghoun 
est riche en stations d’art 
rupestre, la station de 
Nkhilat (littéralement « Les 
petits palmiers ») est la plus 
importante, elle dispose 
notamment des représentations 
animales.
Le Tijanisme trouve son 
origine dans le village de 
Boussemghoun, en effet selon 
les adeptes de la confrérie 
soufie, Ahmed Tijani voit une 
apparition de Mahomet lors 
d’une retraite spirituelle dans 

ce village.
La population de 
Boussemghoun est à majorité 
berbérophone[9], leur dialecte 
appartient à l’ensemble des 
oasis berbérophones du Sud 
oranais.
La société locale maintient un 
grand nombre de traditions 
et de coutumes telles que les 
célébrations de mariages et la 
circoncision ainsi que tous les 
aspects des relations sociales 
et de la solidarité.
La ville a décroché, la 3e place 
dans la deuxième édition du 
concours « Prix national de la 
ville verte ».

La Cinémathèque 
d’Alger rouvre ses 
portes au public avec 

une série d’hommages dédiés 
aux personnalités du septième 
art récemment disparues, un 
clin d’œil sur leurs carrières 
prolifiques qui devrait s’étaler 
jusqu’à la fin du mois en cours, 
indique une annonce sur la 
page Facebook du Musée du 
cinéma algérien.
La décision de rouvrir 
les salles de spectacles et 
autres lieux accueillant le 
public, prise dernièrement 
en haut lieu, avec l’impératif 
catégorique de s’en tenir au 
strict respect des mesures 
barrières de prévention 
sanitaires, permettra un 
«retour progressif à la vie 
normale».
Donnant suite à cette décision, 
la Cinémathèque d’Alger à 
choisi de rappeler et d’évoquer, 
à travers une programmation 
qui sera diffusée en boucle 
jusqu’au 29 septembre, la 
grandeur et le talent de, Said 
Hilmi (1939-2021), Lyazid 
Khodja (1945-2021), Brahim 
Tsaki (1946-2021) et le grand 
révolutionnaire et producteur 
Yacef Saadi (1928-2021).
Le public pourra ainsi 
apprécier, Said Hilmi, 

distribué dans, «La voisine» 
de Ghaouti Bendeddouche, 
(2002), Lyazid Khodja 
réalisateur avec Rachid 
Benallal de «Si Mohand Ou 
M’hand», (1983) et Brahim 
Tsaki scénariste et réalisateur 
de «Histoire d’une rencontre» 
(1983).
L’hommage à Yacef Saadi, 
auteur de l’œuvre en trois 
tomes, «La bataille d’Alger», 
qui inspirera Franco Solinas 
pour écrire le scénario du film 
éponyme réalisé en 1966 par 
Gillo Pontecorvo, sera marqué 
par la présentation de «Mains 
libres», un documentaire 
inédit et produit en 1964 par 
«Casbah film», la société de 
production qu’il a fondée en 
1964.
D’autre part, la Cinémathèque 
d’Alger rend également 
hommage à une grande figure 
du cinéma français, Jean 
Paul Belmondo (1933-2021), 
à travers la projection des 
films, «A bout de Souffle» 
(1960) de Jean Luc Godard, 
«Le professionnel» (1981) 
de Georges Lautner et «Le 
Marginal» (1983) de Jacques 
Deray.

En bref

Citations...
Sara Boueche

Juste pour info...
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Elizabeth Colomba et 
Aurélie Lévy redonnent 
vie à Stéphanie St-

Clair, martiniquaise cheffe de 
gang, dans un roman graphique 
soigné, « Queenie, la marraine 
de Harlem », dont Hollywood a 
déjà acheté les droits.
Et si Harlem renaissait à 
nouveau, sous les traits d’une 
femme puissante, voire 
dangereuse ? L’image la plus 
connue de Stéphanie St-Clair 
la montre souriante, presque 
mutine, le cou ceint de fourrure, 
les cheveux couverts d’un voile. 
La cheffe de gang est à la fois 
élégante et belle.
Après avoir fait l’objet, en 
2014, d’une biographie signée 
par Shirley Stewart (The 
World of Stéphanie St. Clair. 
An Entrepreneur, Race Woman 
and Outlaw in Early Twentieth 
Century Harlem), puis en 2015 
d’un roman de Raphaël Confiant 
(Madame St-Clair, reine de 
Harlem), la Martiniquaise qui 
régna sur la loterie clandestine 
dans le New York du début 
du XXe siècle est aujourd’hui 
l’héroïne d’un roman graphique 
scénarisé par Aurélie Lévy et 
dessiné par Elizabeth Colomba : 
Queenie, la marraine de Harlem.
Gangster au féminin
« Cet intérêt récent pour 
l’itinéraire singulier de 
Stéphanie St-Clair est sans doute 
politique, explique Aurélie 
Lévy. On parle de plus en plus 
des femmes, de plus en plus des 
Noirs, le moment est opportun 
– même si les Africains-
Américains ont toujours étudié 
leur propre histoire. Il y a 
beaucoup de choses sur elle, 
aujourd’hui ; il y a quelques 
années, cela n’aurait peut-être 
pas intéressé grand-monde. »
Il faut dire que l’itinéraire 
de cette femme est singulier. 
Née en 1897 à la Martinique, 
orpheline de mère en 1908, 
elle rejoint les États-Unis au 
mois de juillet 1911 en ayant 
falsifié ses documents de 
voyage, se vieillissant de dix 
ans et faisant croire qu’elle 
était née à Marseille, en 1887. 
Après un séjour de cinq ans à 
Montréal, elle retourne à New 
York et s’installe à Harlem, 
comme beaucoup d’Africains-
Américains et de Caribéens. 
Là, elle s’adonne peu à peu à 
différentes activités illégales et 
fort lucratives, dont la loterie 

clandestine, défiant la mafia 
comme les autorités.
Autant d’activités qui auraient 
dû rapidement la conduire 
entre quatre planches, mais 
avec la complicité de son fidèle 
Ellsworth « Bumpy » Johnson, 
elle survivra à la prison, passera 
des accords avec le parrain 
Lucky Luciano et se permettra 
d’envoyer un télégramme au 
gangster ultraviolent Dutch 
Schultz, sur son lit de mort : « As 
ye sow, so shall ye reap. » (« On 
récolte ce que l’on sème »). Elle 
vivra jusqu’en décembre 1969 
et l’on ne peut que regretter 
qu’aucun biographe ne se soit 
penché sur son histoire avant 
cette date : elle aurait eu bien 
des choses à raconter et bien des 
éléments à préciser.
Pour autant, les deux autrices 
de Queenie n’ont pas cherché 
à cerner la vérité historique de 
cette femme qui sut s’imposer 
dans un milieu de bandits, 
pour l’essentiel masculin. « En 
réalité, on connaît à peine son 
âge, précise Aurélie Lévy. On 
ne sait pas vraiment comment 
elle a commencé, comment elle 
a gagné ses premiers 10 000 
dollars. Était-elle une prostituée 
? Une mère maquerelle ? Ce 
qui tient lieu aujourd’hui de 
biographie officielle contient 
beaucoup de déductions. On 
peut donc se permettre d’avoir 
d’autres déductions. Pour 
écrire Queenie, nous avons 
choisi la fiction. En suivant 
le fil rouge de l’existence de 
Stéphanie St-Clair, nous avons 
tenté de reconstruire le monde 
autour d’elle, d’en restituer 
l’atmosphère. »

« Elle a bâti sa légende »
L’idée est venue d’Elizabeth 
Colomba, 45 ans, artiste 
d’origine martiniquaise dont le 
travail porte essentiellement sur 
le corps noir dans la peinture. 
« Stéphanie St-Clair, ma mère 
m’en avait parlé, mais je n’en 
avais guère prêté attention, se 
souvient-elle. J’ai commencé 
à faire des recherches et je 
me suis rendu compte qu’il 
n’y avait finalement que peu 
de choses sur elle. J’ai lu le 
roman de Raphaël Confiant, la 
biographie de Shirley Stewart, 
et j’ai eu envie de la raconter. 
J’en ai parlé à Aurélie. » 
Laquelle a aussitôt été séduite 
tant par le personnage que par 
son entourage. « Stéphanie St-

Clair était moderne pour son 
époque, elle utilisait les médias, 
elle se mettait en scène, dit-
elle. Aujourd’hui, elle aurait un 
reality show. Elle avait compris 
que l’image était importante, 
elle savait comment construire 
un territoire, elle a bâti sa 
légende. Le fait qu’il y ait si peu 
d’informations sur elle en dit 
long sur ce qu’elle a caché!»
Rien d’étonnant, dans ce 
contexte, que le scénario 
de Queenie se concentre en 
grande partie sur l’amitié – la 
complicité ? L’amour ? – qui 
lie Ellsworth Bumpy Johnson 
à la marraine de Harlem. « 
Elizabeth et moi sommes amies 
depuis longtemps, nous avons 
souvent écrit des histoires qui 
n’ont jamais vu le jour, affirme 
Aurélie Lévy. Nous avons 
coécrit Queenie en anglais avec 
une approche scénaristique 
rigoureuse, comme un thriller. 
C’est sans doute un peu éloigné 
de ce qui a pu être rapporté sur 
Stéphanie St-Clair, mais notre 
ambition était surtout de faire 
revivre le Harlem de l’époque. 
» C’est là, sans doute, la plus 
grande réussite de ce roman 
graphique qui restitue à la fois 
l’énergie et la violence de New 
York, entre prohibition, trafics, 
lutte pour les droits civiques et 
renaissance d’Harlem.
Avec beaucoup de liberté, 
Queenie convoque une 
ribambelle de personnages 
ayant marqué l’histoire, les 
bandits Bumpy Johnson, Dutch 
Schulz et Lucky Luciano, 
bien entendu, mais aussi le 
photographe Weegee connu 
pour ses images souvent 
morbides de la vie nocturne, les 
musiciens Thelonious Monk et 
Duke Ellington, l’intellectuel 
et militant africain-américain 
W.E.B Du Bois, qui fut le voisin 
de Stéphanie St-Clair dans 
son immeuble d’Edgecombe 
Avenue, l’artiste peintre Charles 
Alston, le pasteur Father Divine 
ou encore le boxeur Jack 
Johnson, champion du monde 
poids lourds en 1908, qui ouvrit 
le restaurant night-club Black 
and Tan avec son épouse blanche 
puis, bien des années plus tard, 
le Club Deluxe, à l’angle de 
la 142e rue et de Lenox, qui 
deviendrait le fameux Cotton 
Club.

Long travail de recherches
Autant d’éléments qui 

ont demandé beaucoup de 
recherches, en particulier sur 
le plan graphique. « Les lieux, 
les costumes sont reproduits 
avec exactitude, explique 
Elizabeth Colomba, qui a 
travaillé sur palette graphique. 
J’ai utilisé des photos anciennes 
de Harlem, des archives du 
Fashion Institute of Technology 
et du Metropolitan Museum of 
Art (Met), des catalogues de 
Chanel et Balenciaga, parce 
que Stéphanie St-Clair faisait 
sans doute très attention à sa 
garde-robe. J’ai visionné le 
film de Francis Ford Coppola, 
The Cotton Club, pour pouvoir 
recréer l’ambiance de la salle… 
J’ai cherché à quoi ressemblait 
une cabine de bateau pour se 
rendre à Ellis Island… Dès que 
l’on se plonge dans ce genre de 
recherches historiques, tout est 
sujet à questionnement ! Mais 
dans le Harlem d’aujourd’hui, 
beaucoup de choses sont restées 
telles quelles. J’habite dans un 
immeuble de 1913, les plans des 
appartements sont identiques et 
j’ai pu recréer les pièces. »
Habituée à dessiner des 
storyboards pour Hollywood, 
la peintre a utilisé le visage 
d’une Martiniquaise de sa 
connaissance pour incarner la 
cheffe de gang. Aurélie Lévy 
soutient n’être intervenue qu’à 
de rares reprises à propos du 
dessin. « Il y a une véritable 
osmose entre nous et nous 
mettons très peu d’ego dans 
le travail : tout doit servir 
l’histoire. Je suis très admirative 
du talent d’Elizabeth. » Dans 
un genre très différent de son 
travail sur toile, la peintre a 

opté pour une ligne claire et un 
noir et blanc dense qui restitue 
avec précision l’architecture des 
corps et des lieux.
Une approche rigoureuse qui 
n’empêche pas de superbes 
moments oniriques – une pluie 
de cendres lors de l’éruption 
de la montagne Pelée, en 
Martinique, en 1902 – ou 
des apartés plus politiques, 
comme celui de la page 71 où 
un Amérindien résume ainsi 
un débat qui eut lieu en 1965 
entre James Baldwin et William 
Buckley. Le sujet en était « le 
rêve américain aux dépens du 
Noir américain ». Baldwin fit 
cette remarque : « C’est un choc 
immense, à l’âge de 5, 6 ou 7 
ans de découvrir que le drapeau 
auquel vous prêtez allégeance, 
comme tous ceux qui vous 
entourent, ne vous prête aucune 
allégeance en retour. C’est un 
choc immense de découvrir 
qu’enfant, vous vous identifiez 
à Gary Cooper quand il tuait des 
Indiens, alors que finalement 
l’Indien, c’est vous. »
Queenie, racontée par Elizabeth 
Colomba et Aurélie Lévy, 
c’est toute la complexité d’un 
personnage victime et bourreau, 
c’est le rêve américain dans 
ce qu’il a de plus beau et de 
plus sordide. En toute logique, 
Hollywood a acheté les droits 
du roman graphique et en fera 
soit un film, soit une série. À sa 
sauce.

La vie de Stéphanie St-Clair alias « Queenie », 
la reine de Harlem, au cœur d’un roman graphique
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Artiste total voire tota-
litaire, Kanye West 
ne saurait vivre dans 

un lieu conventionnel. Il vient 
de s’offrir une sculpturale 
maison bunker faite de béton 
et de verre à Malibu. D’après 
Dirt, le rappeur a déboursé 
la modique somme de 57,3 
millions de dollars pour cette 
propriété achetée hors mar-
ché.
Le prix peut paraître déme-
suré pour cette demeure de 
370 mètres carrés, et pourtant 
Kanye West aurait obtenu une 
sacrée ristourne puisque cette 
maison d’exception était à 
l’origine proposée à 75 mil-
lions de dollars. Et même au 
prix payé par l’artiste, la vente 
s’impose comme la seconde 
transaction immobilière la 
plus élevée de l’année à Ma-
libu. Mais alors, qu’est-ce 
que cette maison a-t-elle de si 
particulier ? Eh bien il s’agit 
tout simplement de l’une des 
rares propriétés imaginées par 
l’architecte Tadao Ando aux 
États-Unis.

Une œuvre d’art

Kanye West, très sensible à 
l’architecture depuis quelques 
années, est devenu un incon-
ditionnel de Tadao Ando 
après avoir visité Naoshima, 
cette île japonaise abritant 
une multitude de sculptures 
d’artistes divers mises en va-
leur par la créativité de l’ar-
chitecte. En 2018, lors d’une 
interview accordée à GQ, 
Kanye West avait d’ailleurs 
déclaré que depuis qu’il avait 

visité le lieu, il rêvait de vivre 
dans une sculpture Turrell, 
l’artiste connu pour ses mises 
en lumière.
Enfin, sur le plan pratique, 
cette maison a l’avantage 
d’être à seulement une demi-
heure en voiture de l’immense 
propriété de Hidden Hills 
qu’il avait acheté avec Kim 
Kardashian et qu’elle occupe 
toujours avec leurs enfants.

Artiste à succès, Drake n’en 
est pas moins un investisseur 
avisé. Fort de l’énorme suc-
cès de Certified Love Boy, 
son dernier album, le rappeur 
est bien décidé à ne pas se 
laisser plumer par l’inflation 
en plaçant sa fortune au bon 
endroit. Aussi Drake a flairé 
le pilon, en investissant dans 
Dave’s Hot Chicken une 
chaîne de restaurants de pou-
let frit épicé en pleine expan-
sion, entraînant au passage 
son pote Future.
« Parti de rien, voilà où nous 
en sommes. Bienvenue dans 
la famille Dave’s Hot Chic-
ken@ChampagnePapi@
FutureThePrince Où est-ce 
que vous voulez qu’on ouvre 

le prochain ? », s’est félicitée 
l’entreprise dans un post Ins-
tagram.
Une croissance fulgurante
Pour l’heure, Dave’s Hot 
Chicken compte seulement 
22 restaurants présents pour 
la plupart en Californie mais 
prévoit une expansion rapide. 
D’après Bloomberg, 25 nou-
veaux restaurants devraient 
ouvrir aux Etats-Unis d’ici la 
fin de l’année.
Enfin, Drake et Future ne sont 
pas les seuls à croire en l’ave-
nir radieux de la chaîne de 
fast-food puisque Samuel L. 
Jackson a également acheté 
des parts. A se demander ce 
que ce poulet a de si spécial !

Elle aura mis presque 
vingt jours, mais 
Beyoncé a enfin re-

mercié tous ceux qui lui ont 
rendu hommage pour ses 40 
ans. Dans une lettre ouverte 
à ses fans et amis, postée 
sur son site officiel, la star 
a envoyé un long message 
manuscrit, non seulement 
à ceux qui sont du signe de 
la Vierge, comme elle, mais 
aussi à ceux qui la sou-
tiennent depuis toujours.
« Alors que la saison de la 
Vierge touche à sa fin, j’es-
père que mes camarades 
Vierge ont eu de beaux anni-
versaires. Je suis tellement 
reconnaissante pour chaque 
humain inspirant qui a pris 
le temps de m’envoyer tous 
ces beaux messages. Je suis 
reconnaissante envers toutes 
les personnes impliquées, 
en particulier les fans, pour 
le temps passé à organiser 
de si beaux hommages », 
écrit l’interprète de Halo. De 
nombreuses stars, comme 
Oprah Winfrey, Chris Martin 
ou Billie Eilish s’étaient fen-

dus d’un message personnel 
le jour de l’anniversaire de 
superstar, le 4 septembre.
Beyoncé profite également 
de ce passage à la quarantaine 
pour livrer ses réflexions sur 
l’âge et la maturité qu’elle a 
acquise au fil des années. « 
C’est la première année que 
je comprends vraiment ce 
que cela signifie d’être en vie 
et de vivre l’instant présent. 
C’est la première fois que je 
comprends à quel point la vie 
est fragile, à quel point elle 
peut être dure par moments, 

et donc à quel point il est 
important de s’arrêter et de 
profiter de la vie pendant les 
bons moments. Je pensais 
le savoir à 21 ou 30 ans… 
mais ce n’était pas le cas », 
explique la femme de Jay-Z.
Et de conclure avec un mes-
sage d’espoir pour ceux qui 
craignent de passer ce cap 
majeur : « Je ne me suis 
jamais sentie aussi bien de 
toute ma vie. Je suis telle-
ment reconnaissante d’avoir 
GRANDI, GRANDI ! »

James Marsden a rendu hom-
mage à sa collègue de Dead 
to Me, Christina Applegate. 
L’actrice a appris récemment 
être atteinte d’une sclérose 
en plaques et elle compte 
bien finir le tournage de la 
troisième saison de leur sé-
rie.
« C’est tout simplement elle. 
Rien ne peut la mettre à terre 
et elle va se battre et tout tra-
verser. Je l’admire en tant que 
personne. Un être humain 

merveilleux et plein de com-
passion et avec qui c’est un 
plaisir de travailler. Elle va 
trouver un moyen de ne pas 
se laisser abattre. C’est exac-
tement ce qu’elle fait. Voir 
cela est une telle inspiration 
», a déclaré James Marsden à 
Entertainment Tonight.
Le tournage de la saison 3 de 
Dead to Me a repris en mai, 
après plusieurs retards dus à 
la pandémie.

Beyoncé livre ses réflexions
 sur la quarantaine

James Marsden 
soutient Christina 

Applegate

Kanye West vient de s’offrir 
une maison bunker

En Bref...
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